



PRECIOS DE SUSCRICION

MADRID
En mes, 3 pesetas
En trimestre, 8 pesetas
En semestre, 15 pesetas
En un año, 30 pesetas

ULTRAMAR, ANTILLAS Y FILIPINAS
6 meses, 40 pesetas
Un año, 75 pesetas
Número atrasado, 25 céntimos

REDACCION
Calle de San Miguel, 21, principal

PRECIOS DE SUSCRICION

EXTRANJERO
Unión postal
En mes, 10 céntimos
En trimestre, 25 pesetas
En semestre, 45 pesetas
En un año, 85 pesetas

Número atrasado, 25 céntimos
Anunciar á 20 céntimos de peseta.

ADMINISTRACION
Calle de San Miguel, 21, principal

LA OPINION

EL BOCETO DE LA MUERTA

Sol era un artista: tenía en su paleta las tintas arreboladas de las nubes, el color de las flores, las tristezas de la desgracia, el ardor de las pasiones, la aspiración del genio al infinito. Creábase bajo su pincel el mundo moral y el mundo físico, y las ideas y los cuerpos encontraban siempre en sus dibujos hábiles toques y líneas desconocidas en que retratarse. Cuando acabó El Diluvio, su gran cuadro, los periódicos de todo el orbe culto afirmaron que aquel diluvio ahogaría las más venerables reputaciones. El mismo, al contemplar en el estudio por el agujero de la puerta, el inmensísimo lienzo, se hinchó de orgullo y de soberbia. Si no se juzgó Dios, fué porque se admiraba por su propia obra. Pero si en el fondo del corazón no erigía altares al mérito propio, contempló con gusto cómo los levantaban los demás, y queriendo corresponder á los elogios y aplausos recibidos, anunció otro cuadro con el título del Juicio final. Menos compasivo que el Dios de Israel, hacía concluir el mundo después del diluvio. Empezó el trabajo; todas las mañanas bajaba al depósito de cadáveres, y allí, canturreando las óperas conocidas, copiaba, en las más diversas posturas, los muertos que las enfermedades y el acaso hacían en tan lúgubre recinto. A mediodía, el lobo de disección le avisaba para que terminase los apuntes. Es la hora de llevar los cadáveres al anfiteatro para que los Galenos en canuto los desmenuen con el escalpelo. A la ciencia también le gusta los absurdos, y busca los secretos de la vida haciendo trizas la muerte. El 15 de Julio, nuestro pintor compró dos albañiles que habían caído de un andamio, con el fin de trazar bocetos sin que le apremiasen el tiempo. El lobo de la sala de disección guardaba la entrada del depósito de un grupo de estudiantes que querían hacer pedazos á los infelices trabajadores muertos el día anterior. —Os digo que están comprados, voceaba el pobre diablo. —¡Fuera! decía á voz en cuello la turba de hipocráticas figuras que, vestidos de anchas blusas negras ribeteadas de amarillo y con los cuchillos en la mano, parecían demonios más bien que hombres. —Los ha redimido la familia. —¡Mientes! gritó uno tan largo, flaco y verduoso, que bien pudiera tomarse por la culebra de Esculapio; me consta que las vidas no han podido pagar el entierro. Sacó esos cadáveres, nos pertenecen. —Yo pienso estudiar los músculos del brazo, saltó otro. —Y yo los de la mano; siendo albañil deber ser buenos. —No he visto nunca el árbol de la vida; hoy me habéis de enseñar el corte del cerebro. —¡Inyectaremos el pecho, ¡ah! quita, maldito; ¡compañeros! arránquemoslos á la fuerza. Y todos se lanzaron sobre el desdichado mozo que, á pesar de la emoción que sentía, procuró sonreír diciendo: Pero hombres, ¿no sería mejor que me dejárais ganar hoy treinta reales? Se los he vendido al pintor; él no los inutiliza, y mañana podréis estudiar en ellos toda la anatomía. —¿Quién nos asegura que cumplirás tu palabra? —Yo, dijo un joven de aspecto delicado, larga melena y ojos inmensos. Los estudiantes repararon en el sombrero de tela, la americana de terciopelo y la voluminosa caja que traía el desconocido, y mal lo hubiera pasado si uno de ellos no dijera: ¡Ah! ¿has usado, señor Sol, el que los ha comprado? Entonces el asunto varia. Creíamos que este tuyo nos engañaba. —Yo prometo á ustedes que á las dos de la tarde entregaré los albañiles. —Vaya, hasta la tarde. Y la hueste de matasanos se disolvió al momento, como por encanto. Pocos instantes después Sol estaba solo en el depósito; con la mano izquierda sujetaba la paleta, un haz de pinceles y el lienzo; con la derecha colocó el caballete cerca de la luz y empezó á pintar. El cuartucho húmedo y pequeño tenía ese olor característico de los mataderos; en el fondo se apiñaban sobre mugrienta tarima los dos trabajadores. La muerte los unió en estrecho abrazo; juntos pusieron la bandera en la cúspide del tejado; juntos también cayeron redondos á la calle, produciendo un sordo ruido como si fuesen fardos de lana al estrellarse en las guijas del arroyo. A sus pies yacía una mujer; la agonía respetó sus hechizos; la línea ondulante de las formas recordaba el perfil de las estatuas griegas; el cabello destrenzado que la incurva del mozo respetó, lleno de sangre y lodo, se arrastraba por tierra, y en el rostro frío, pálido y sin movimiento, mariposeaban los rayos del sol llenos de puntos aéreos, que tras de correr en todas direcciones, posábanse en la entreabierta boca. La naturaleza iba poco á poco tomando posesión del inanimado cuerpo. —¿Qué enfermedad podía haberla llevado al sepulcro? Ninguna señal exterior lo indicaba. Esta pregunta y esta contestación pasaron como un relámpago por la mente del pintor que, sentado en el caballete, no distinguía la cara de la muerte, oculta por el volcubano y estético pecho. El artista cambió; acostumbrado á pasar muchas horas en tan silenciosa com-

pañía, mataba el tiempo destrozando las más agradables canciones. Aquella mañana se dedicó al género bufo, y la música retonzo y picaresca de Offenbach salía de sus labios lúgubre y triste. Parecía la marcha fúnebre de una bacante. De pronto el pintor paró el trabajo, ocurriéndole extravagante pensamiento; los rotos cráneos de los albañiles le daban aspecto de veteranos muertos en el campo de batalla, y decidió trazar uno en el momento. Pintó un cielo nublado sobre un paisaje triste; á lo lejos el mar, cuya inquietu superficie desaparecía á trechos tras de azulados montes; en primer término casas destruidas, una colina, y allí tendidos los dos obreros. Perspectiva, detalles, ruinas, sombras, todo lo acusaba de un brochazo. Enseguida dejó el asiento para contemplar el boceto á alguna distancia, formando antejo con el puño. —Está bien, murmuró; ahora aquí, y señalaba el lienzo, en escorzo, la joven. Con vertiginosa rapidez mezclaba todos los colores, probándolos de rato en el borde de la madera; al cabo, extendió una mancha de color de carne entre los escombros de las derruidas casas; la mujer se iba destacando con brillantez y pureza. —No es bastante, ha de ser un campo de batalla, exclamó el artista como si obedeciese á algún dominante geniecillo que voceara en su cerebro. Y comenzó á sembrar de cadáveres el cuadro. —Esta del primer término, degollada, ¿es verdad? dijo, como preguntando la opinión á alguno. Cogió entonces la navaja de afeitar que el mozo olvidó, y acercóse á la tarima. Dejó á un lado tiento, paleta y pinceles, y puso la mano, casi sin mirar, sobre el pálido rostro de la difunta. Centenares de moscas azules revolotearon, asustadas de aquella invasión. Abofetó el aire el artista, tranquilo y sobsegado, para alejar aquel ejército de la putrefacción, y dejó caer la mano sin asco sobre la barba del cadáver; ¡extraña impresión! ¡estaba caliente! Villanesca pavora apoderóse del pintor y retiró la mano con presteza; mas era por lo común fresco en el pensar y frío en el discurrir, y pronto advirtió que el calorico notado provenía del sol, antorcha que parecía suspendida en los cielos solamente para iluminar con sus rayos tan hermosa muerte. Curado el casi natural espanto, Sol dijo á éste una tremenda cuchillada en el cuello, cogió la paleta sin mirar y acercóse al caballete volviendo desde allí los ojos á la tarima. —¡Virgen santa! gritó al ver que la sangre se desbordaba á torrentes por la entreabierta herida; esa mujer vive, ¡sí, vive! un muerto no arroja sangre; ¡Dios mío, qué hice! Y blanco, trémulo y silencioso, parecía la estatua del terror. Quiso gritar y no se atrevió, y tan medroso estaba su espíritu, que temblaba ante la idea de acercarse, y no quería huir. Por fin cayó sin fuerzas de bruce sobre los ladrillos y se arrastró hasta la mujer. Corrió los bordes de la herida con los dedos y la levantó la cabeza. —¡Oh, dijo, es María! La antigua modelo, aquella cuyas formas trazadas por mí en el lienzo embelaron la tierra; la que pinté de Santa Genoveva en los frescos de las catedrales, y de Venus afrodita de boudoir de las cortesanas; la que fué Juana de Arco y Mesalina; la que embelleció las horas de mi oscuridad, cuando la trompeta de la fama no había proclamado á los cuatro vientos mi gloria; la que yo abandoné miserablemente; es ella, sí, muerta; no, añadió animándose, empiezan á florecer en sus mejillas las rosas de la vida, se abren sus ojos, late el corazón. Fatalidad extraña; vivía y dos veces la maté, quitéle en una la vida y en otra la honra. Al pronunciar estas palabras colmábase de calurosos besos. —Perdóname, decía; soy el más despreciable de los hombres, los hábitos del orgullo me envenenaron el espíritu y te juzgué menguada concubina para tan gran señor, á ti, que encendiste en mi pecho el amor al arte; á ti, cuyas bellezas guiaron mi pincel; ¡oh, perdón, perdón! Pero, murmuraba; es vano ensueño de mi loca fantasía, te forja mi ilusión con vida, te pido palabras de olvido y tú estás muerta, tendida en las húmedas tablas que la pública caridad reunió; en tus ojos, centros de amor, no brilla la llama de la existencia; apagados y vidriosos huyen de la luz como si fuera irreconciliable enemiga; tus labios, pétalos de rosa, mustios y marchitos, no murmuran palabras de cariño; me ves llorar y no me consuelas; ¿tú no vives? Como si estas frases fuesen un conjuro, la muerte empezó á animarse; cruzó los brazos sobre el pecho como para levantar invisible pesadumbre; ayés lastimeros brotaron con melancólica armonía de su garganta; aletearon las sedosas, finas y llameantes pestañas, y abrió los ojos. —¡Mirame! decía Sol, déjame recoger la primera luz de tus pupilas, porque te amo ahora más que nunca. —Tengo frío, murmuró con tenue voz la resucitada. —Ven, yo te daré calor entre mis brazos. —¿Qué es esto, tú aquí? balbuceó María. ¡Gracias, Dios mío! Habéis oído mis ruegos; al fin te poseo por una eternidad. Acércate para sellar con un beso esta unión infinita. —No, soy indigno de lo que deseas; yo te arrojé de mi casa después de deshonrarte; y debil, sin apoyo, has caído sin aliento para soportar tanta vergüenza en las losas del hospital. —¿Qué importa? Te lo perdono. ¿Qué vale el mal pasado si se compara con la ventura que espero? —¡Infeliz! no estás en la vida perdurable, yaces aquí en la tierra, y yo, misero, he acertado tus días; esa sauge que mana como el agua de una fuente, yo mismo la he derramado.

—¿Qué dichosa soy! Al fin te veo. —Maldiceme. —Muere á tu lado, por tu causa, ¡qué más felicidad! ¡Te bendigo! dijo, cayendo desplomada al suelo. El artista creyó que se cuarteaba la bóveda celeste, pareció que los albañiles se habían levantado amenazándole, que un río de sangre inundaba el recinto, vió revolotear el boceto como una inmensa mariposa, y... perdió el sentido. Cuando á las doce entró el mozo, Sol estaba desmayado, en tierra, y sobre él, yerta y sin vida, María, la antigua modelo. Dos años han pasado sin que el gran pintor haya vuelto á coger los pinceles. El boceto de la muerta será su último cuadro.

El Moro Zeid

Ecos de Madrid

TEMPERATURA DE AYER
Prestaciones superiores á la altura media normal cubren toda la región occidental de Europa, sin excluir á España, donde el barómetro señala 768.4 (San Sebastián y 760.0 (Badajoz); la temperatura es también superior á la media correspondiente á esta época: 27.0 en Alicante y 17.0 en León, á los nueve de la mañana. Ayer llovió en Bilbao, Coruña, León, Orense, Oviedo, Pamplona, Palencia y Santander. OBSERVATORIO DE MADRID.—Temperatura máxima, 27.8; ítem mínima, 15.9. La temperatura de ayer en Madrid á las sombras, según las observaciones de los Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente: De la mañana 19° centígrados sobre 0. 12 " 29" sobre 0. 4 tarde 25" ídem. Máxima, 30. Mínima, 15. Barómetro, milímetros 769. Tiempo variable.

SANTO DE HOY

Los Dolores gloriosos de Nuestra Señora, San Genaro y compañeros mártires y el beato Orozco. Sol: sale á las 5.44 y se pone á las 6.3. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en Jesús Nazareno, y habrá misa mayor, y por la tarde vísperas del beato Orozco.

POLÍTICOS

Acercá de lo del río Muni, dice La Época. «No fueron los periódicos opositonistas, sino uno muy ministerial, quien dijo que la cuestión del derecho de soberanía de España sobre el río Muni estaba en litigio LA OPINION lo niega, y antes lo había negado LA Época, añadiendo lo que ahora se da como cosa novísima, esto es, que los límites que ha de fijar la comisión mixta de París son otros, realmente litigiosos, aunque no debieran serlo después de las anexionaciones hechas por el ilustrado marino y explorador Sr. Montes de Oca. Con razón observa un colega que si nuestros periódicos oficiosos dicen inadvertidamente que el río Muni es litigioso, ¿qué van á decir los franceses?». Es verdad, pero sobre la intención de LA Época. Reconoce el estimado periódico conservador que LA OPINION, órgano liberal y defensor del Gobierno, ha protestado contra el supuesto litigio. En efecto; fuimos los primeros en sostener y sostenemos que en el Muni no hay nada que litigar, por la sencilla razón de que el territorio de que se habla es nuestro. Pues bien; si esto hemos dicho y repetimos, si á su vez nuestro apreciable colega LA Iberia, rechaiza ayer energicamente toda posibilidad de litigio, ¿qué tienen que decir los franceses por que LA Correspondencia, periódico sin filiación ni responsabilidades políticas, haya incurrido en el error evidente de apuntar lo contrario que la prensa ministerial? Lo que LA Iberia sostiene anoche y lo que LA OPINION ha asegurado anteayer, eso y nada más es lo auténtico, además de lo exacto. —Por lo menos no nos parece correcto que LA Época crea que á asuntos semejantes dice más verdad un suelto de LA Correspondencia que todas las palabras de los periódicos órganos autorizados de su partido. En tiempos del Sr. Cánovas, nosotros no habríamos cometido esa injusticia con LA Época. Hay que observar que la misma Correspondencia, con esa tan censurada noticia de última hora, desautorizaba los curiosos informes—y seguramente auténticos, decíamos nosotros—que insertaba en el texto del periódico. Y en esto ha padecido también ligero error LA Iberia, porque lo que ha censurado la prensa, y con razón, no ha sido el suelto dividido en fragmentos, si no aquella noticia en que decía la misma Correspondencia que los territorios donde surgió el conflicto eran litigiosos.

de suyo delicada con imprudencias, en las cuales se suponen litigiosos territorios que sólo lo son en el concepto que puede serlo todo aquello que por la arteria ó la fuerza pasa á manos del que no es su legítimo dueño, y en el lenguaje diplomático esto jamás puede llamarse litigioso ni se ha llamado nunca». Con la sana intención de provocar conflictos, escitando el amor propio de algunas personalidades, corre estos días por la prensa el rumor de que las autoridades de Madrid tratan de adoptar ciertas disposiciones en el círculo de una de las más respetables y dignas clases de la sociedad. Lo diremos sin reboz, ya que ciertos periódicos no han puesto reparo en anunciarlo con toda claridad. Se trata del Círculo Militar y de los honestos pasatiempos de la sala de recreo. Cuarto sea dicho, ha sido perfectamente gratuito. Si los Sres. Ministro de la Gobernación y Capitán General de Madrid han conferenciado, las conferencias han sido puramente amistosas, sin relacionarse para nada con resoluciones extremas y, desde luego, injustificadas. Las autoridades de Madrid no han pensado ni en un solo momento en adoptar la resolución que se anuncia y que da por cierta un periódico republicano. Las autoridades no van á confundir un centro constituido por hombres de honor con lo que algunos desearían que se le confundiera. El Círculo Militar tiene su junta directiva, y ella cuidará, como seguramente cuida, de mantener el prestigio de dicha sociedad. Lo decimos autorizadamente. El Gobernador de Madrid no ha pensado un solo momento en adoptar esas supuestas resoluciones. Parece que en época no lejana se han producido cruce de Beneficencia sin cumplir previamente aquellos requisitos legales que exige la ley de constitución de la orden, y aun se añade que por simple minuta rubricada. Saben nuestros lectores que esas cruces tan prestigiosas se conceden en juicio contradictorio, previo dictamen de un fiscal que se nombra é informe del Consejo de Estado. Pues bien; nada de esto se hacía para conceder cruces de Beneficencia, las más de primera clase, en época que no había colera en la Península, y muchas veces por fútiles motivos. La necesidad de mantener el prestigio en esa institución crenda para recompensar hechos heroicos ó de abnegada caridad, y el de restablecer el saludable rigor de la ley, hace indispensable una disposición que bien pudiera ser un real decreto dejando sin efecto esas disposiciones en tanto que no se cumplen los requisitos reglamentarios y se demuestra la justicia de la concesión. No es exacto que el Sr. Sagasta haya asistido en La Granja á ninguna cacería en Riofrio, ni menos que se vayan á celebrar monterías en la predilecta posesión de caza del malogrado Rey D. Alfonso. El Sr. Sagasta, como cuantas personas de posición residen en La Granja y que pudieran disfrutar de permiso para cazar en dicha real posesión, tienen el buen gusto de respetar la memoria del Rey, no perturbando con fiestas cinegéticas, antes del año de luto, aquellas soledades, tan amenas cuando se verificaron las cacerías reales, en vida del difunto Monarca. Dice un periódico que en los centros oficiales no se niega ni afirma el telegrama de París referente á la detención en Irún del republicano federal Sr. La Calle. En los centros oficiales no hay noticias de dicha detención, por cuyo motivo nos inclinamos á creer que la noticia no es exacta. El señor Ministro de la Gobernación ha autorizado al Alcalde de la Coruña para que venga á Madrid á conferenciar sobre la cuestión local que ha dado lugar al aumento de las tarifas de consumos. El Congreso de Jurisconsultos ha nombrado ponentes á los Sres. D. Manuel Silvea, D. Gumersindo Azcárate y don Francisco Lastres, para que den dictamen sobre la conveniencia de suprimir los fueros ó conservarlos. Parece que, en principio, entienden los tres que es conveniente la supresión. Según LA Correspondencia, por más que se trata de una cuestión teórica, y de trabajos de discusión exclusivamente, en los cuales se ocupará el Congreso cuando se reúna, que no será antes del 1.º de Noviembre, esta coincidencia de opiniones entre los tres jurisperitos se estima, por lo que al Sr. Azcárate se refiere, como un paso que da alejándose de los principios federales, y los políticos, que de todo sacan partido, han hecho ya sus comentarios sobre el asunto.

LOCALES

ESPECTÁCULOS PARA ESTA TARDE
En Lara.—A las cuatro y media.—A tontas y á locas.—Robo en despolado.—Las codornices. Felipe.—A la misma hora.—Sainete.—Los valientes. Maravillas.—Última función de la temporada.—Casabel.—Buenas noches, señor don Simón.—El perro del capitán.—Mística clásica. Roaltes.—A las cuatro y media.—El ríppert y el tranvía.—Presdijitacion.—Las citas. Circo de Price.—A las cinco.—Gran función de ejercicios variadísimos, en que tomará parte el renombrado artista D. Enrique Diaz. Circo Hipodromo de Yerrana.—A las

cuatro y media.—Espectáculo cómico en que tomarán parte todos los clowns. Plaza de Toros.—A las tres.—Corrida de beneficencia.—Se lidiarán o-bo toros: cuatro de la ganadería de D. Antonio Hernández y cuatro de la de D. Enrique Salamanca, procedente de la de Mazpulle. Espadas: Frasuelo, Angel Pastor, Mazzantini y Manuel Garcia El Espartero. Han regresado á Madrid el señor Duque de Valencia y el General de infantería de marina y Diputado á Cortes don Gaspar Salcedo. Han salido los señores Conde de Placencia y Marqués de Sardeña; este último por el correo de Zaragoza. Con objeto de establecer un centro donde estrechar los lazos de amistad, un considerable número de individuos de la colonia americana se han reunido, discutiendo las bases de la proyectada sociedad que llevará el nombre de «Círculo Americano». El reglamento, que después de una amplia discusión fué aprobado, será sometido á la superioridad. La Junta directiva interna la componen los señores Betancourt, Manduley, Ulecia, Acosta, Elizaburu, Alfonso, López Estrada y Prast. Antes de salir el señor Ministro de Estado para Escoriaza, ultimó la siguiente combinación diplomática: Admitida la dimisión de jefe del Archivo y Biblioteca del Ministerio de Estado al Sr. D. Ernesto Creus, que es reemplazado por el Sr. D. Ansel Rosta y Schar, Ministro residente en Atenas, á cuyo puesto asciende el Sr. D. Joaquín Valera y Aceituno, jefe del personal en el Ministerio. D. Arturo Ballesteros, tercer secretario en el mismo, asciende á segundo secretario en Rio Janeiro; D. Luis Potestad Piñeiro, tercer secretario en Washington, pasa á continuar sus servicios en el Ministerio; D. Diego del Alcázar y Guzmán, Marqués de Peñafuente, secretario de tercera clase cesante, va á la Legación en Bucarest, y el Sr. Dubos y Gordón, agregado más antiguo, asciende á tercer secretario en Wesslaph. Según un diario de Pontevedra, el señor Ministro de Fomento no regresará á Madrid hasta el 4 ó 5 de Octubre, teniendo el propósito de presidir la apertura del curso académico en la Universidad de Santiago. Ha llegado á Madrid, después de una larga residencia en Barcelona, el señor don Eduardo Latorre, que figura con justicia entre nuestros buenos escritores cómicos. El reconocimiento que ha obtenido en los círculos literarios de esta Corte ha sido afectuosísimo. Los Reyes de Suecia y Noruega preparan una expedición á Lisboa para los meses de Marzo ó Abril. Felicitamos cordialmente á nuestro amigo D. Arturo Madrid Davila, Gobernador de Baleares, por la cruz de la Legión de Honor con que el Gobierno francés le ha manifestado su gratitud por los servicios y auxilios que prestó á los pasajeros y tripulantes del vapor Zúmba, naufragado en aguas de Punta Amor, en Marzo último. Ayer tarde, en ausencia del Sr. Moret, el Subsecretario de Estado, Sr. Gutiérrez Agüera, recibió la visita del señor Nuncio de Su Santidad y de otros individuos del cuerpo diplomático. A pesar de sus ideas políticas un tanto avanzadas, el maestro Verdi no ha accedido á la solicitud de los que le pedían que escribiese una ópera ad hoc para el aniversario de la revolución francesa de 1789. Según autorizados informes, el Otero será la última obra con que Verdi coronará su gloriosa serie de composiciones dramático-musicales. S. M. la Reina Regente tiene el propósito de pasar en San Ildefonso el 24, día de S. A. R. la Infanta, doña María Mercedes, y el siguiente ir con toda su familia al Escorial á oír las misas por el alma del Rey D. Alfonso, viniendo después á Madrid. Aunque la temperatura de La Granja es bastante fresca, continúan aún algunos corcos, entre ellos el presidido por la Infanta Isabel, que es donde se reúne lo más escogido de la colonia que reside en el real sitio. La proyectada cacería en Riofrio no se verificará por respeto á los recuerdos que suscitara de las celebradas en años pasados con asistencia del inolvidable Monarca D. Alfonso XII. La noticia acogida por la prensa, relativa al matrimonio del Infante D. Alfonso de Portugal con la hija mayor del Príncipe de Gales, ha sido desmentida por el periódico de Paris Le Soleil. Ha salido para Londres, para tomar el mando del torpedero Azor, que termina la casa Jarro, D. Antonio Barrego, Comandante de los torpederos de la sección de Mahón. Las carreras de caballos correspondientes á la reunión de otoño, entre las cuales es probable que se verifique una de gentlemen riders, tendrán lugar los días 23 y 28 de Octubre, y 3 de Noviembre. Dentro de breves días se publicará el correspondiente programa. Parece que de los datos suministrados al señor Gobernador civil por los subdelegados de medicina, se desprende que en la última quincena han ocurrido en la Corte 65 defunciones por causa de la difteria. Habiendo acordado la junta directiva del Centro del Ejército y de la Armada contratar el servicio de restaurant y café, ha redactado el oportuno pliego de condiciones, que se halla en la consjería de dicho Círculo, admitiéndose proposiciones hasta el día 26 del mes actual. Galantemente invitados por el ganadero de toros y rico propietario D. Enrique G. de Salamanca, fuimos ayer tarde á la Plaza de Toros á ver el ganado que de su propiedad ha de lidiarse esta tarde. De las condiciones de las reses nada se puede adelantar, como no sea que están bien criadas y tienen excelente lámina, sin ser grandes. De los cinco toros, hay dos, uno negro, listón y bragao, y otro retinto, aldinero y meleno, que si no engaña su lámina, han de dar mucho juego. A las siete de la tarde se reunieron á comer con el Sr. Salamanca varios diputados provinciales, el espada Mazzantini y algunos amigos particulares del distinguido ganadero, en la Perla del Retiro. Como es natural, se habló de toros y de toreros, y Mazzantini, con una modestia que enaltece más sus cualidades, explicó la forma cómo se había decidido á ser matador de toros, los inconvenientes y aun golpes con que luchó en sus primeros pasos en la carrera, y su principal deseo de que, al hacerse matador de reses bravas, se acabase la preocupación, algunas y muchas veces justificada, de que los que se dedicaban á este género de vida se les tuviera como seres separados de la sociedad por sus especiales condiciones. Y con efecto, Mazzantini consiguió convencernos de que puede ser compatible la vida de matador de toros con las costumbres sociales más exquisitas y el trato de gentes más distinguido. En lo único que creemos que se equivocó el diestro vascongado, es en la creencia de que por ser él una persona instruida, que ha recibido una educación esmerada, y que no se ha hecho torero en las galerías de los mataderos, el oficio de matador de toros lo haya elevado hasta él. No; Mazzantini, por sus condiciones especiales, no ha bajado hasta el torero; se mantiene, sin esfuerzo, en la clase de la sociedad que le corresponde; pero el matador de toros se queda donde estaba, sin subir hasta él. A las once de la noche terminó la comida, y se dieron cita los que comensaron á cita pax hoy en el apartamento. El Obispo de Madrid ha notificado á los Ministros la toma de posesión de su diócesis, ofreciéndoles su leal cooperación en todos los servicios públicos que se relacionen con el culto y clero. Han llegado á Madrid el Senador señor España y Puerta y el Diputado provincial Sr. Massa. Varios periódicos extranjeros dicen que la Emperatriz Eugenia, cuya delicada salud no puede soportar los frios de Inglaterra, irá á pasar el próximo invierno á Pisa. Probablemente el día 12 del próximo Octubre se efectuará la boda de la señorita doña Herminia Isasa, hija del Marqués de Barambio, con D. Joaquín Abella, hijo mayor del Intendente de la real casa. La Princesa heredera de Suecia se halla gravemente herida en un pie. Pisó un pedazo de vidrio, que rompiendo el calzado la produjo una profunda incisión en el sitio mencionado. Los sueldos de los Ministros en algunas naciones: El primer Ministro de Inglaterra cobra 125,000 pesetas anuales; en Francia, 60,000; en Rusia, 45,000; en los Estados Unidos, 40,000, y en España, 30,000 con descuento. El Príncipe de Bismarck, como Canciller, cobra 65,000 pesetas, pero tiene otras importantes asignaciones por varios conceptos. Hoy se celebran en Alcalá de Henares las fiestas de la patrona de la ciudad, que prometen estar animadimas por los muchos forasteros que han acudido y los festejos que se disponen. Hemos recibido un ejemplar de la Guía Oficial de Pasajeros para todos los mares, publicda por la Compañía general Transatlántica. En dicha guía se marca el itinerario, precio y demás condiciones de los viajes, combinados entre varias ciudades de Europa y Africa, organizados por la citada Compañía. No pueden ser más económicos ni cómodos los referidos viajes. El Sr. Vázquez, Teniente Alcalde del distrito de Buenavista, ha dado las convenientes disposiciones para evitar cualquier desgracia, en el caso de que llegara á hundirse la casa número 13 de la calle de la Montera. En Moral Zarzal se celebrarán corridas de toros á principios de mes. Asistirá Frasuelo y matará una ó dos reses en obsequio á sus paisanos. Deséase aver que un antiguo y alto funcionario de Ultramar, ahora cesante, ha sido ayer víctima de un ataque de ensañación mental.

POLITICA REPUBLICANA

El patriotismo de ciertos republicanos se puede medir por la política que en nuestras relaciones internacionales patrióticas.

Así como los liberales desean la prosperidad de Francia sin curarse para nada de las instituciones que les rigen, así como desean el arraigo de sus gobiernos y su adelanto, como se alegrar de los progresos de las demás potencias amigas; pero pensando en el interés de España, parece que los republicanos deberían hacer lo mismo sin tener en cuenta que nación sea monárquica, cual haya precedido para reírse la República.

En esta lucha terrible de las nacionalidades, en que cada cual busca los medios de conservar su vida amenazada por la expansión de la vida ajena; en esta lucha en que España se ve amenazada por Francia en Marruecos y ahora en estos mismos instantes en el golfo de Guinea; por Inglaterra en Gibraltar, y en sus aspiraciones a la unidad, recientemente por Alemania en las Carolinas, y no ayudada por nadie, parece justo que España se defienda y no entregue ni su ciudad ni su fuerza a ninguna nación, si no que las reserve para poder salir triunfadora de tantos lazos como encuentra en su camino.

Durante dos siglos hemos sido secuela de Francia. Nos ha impuesto sus costumbres, sus leyes, sus revoluciones, sus defectos, a cambio de algunas y escasas ventajas. En este tiempo nos ha invadido dos veces, y ha amenazado varias nuestras provincias del Ebro.

A la sombra de esta influencia ha perdido nuestro pueblo su originalidad, nuestra lengua su frescura, nuestras instituciones su solidez, y nos ha ocurrido lo que le ocurre al que vive del ajeno pensamiento y de la ajena cultura; que hemos ido cayendo, cayendo, y hoy que gracias a la riqueza de elementos vitales de esta noble tierra, la influencia extranjera decrece, comenzamos a prosperar y a tener fisonomía propia, y a no ser colonia intelectual de la República francesa.

Todo español que sea español piensa que España debe seguir enérgicamente su tarea emancipadora. Todo español que sea español desea que no tengamos más preferencias que aquellas que nuestros intereses aconsejen. Si los intereses y los orgullo y la comunidad de sangre no están en contradicción, como no lo están, entre Italia, España y Portugal, mejor que mejor; pero esto no ocurre más que con Italia y Portugal, y muy alto lo dicen desgraciadamente los hechos, ayer en las Carolinas, hoy en el Muny.

Los republicanos zorrillistas no razonan así. Para ellos no hay más patria que su triunfo, el establecimiento de la república burguesa y militar con que se llaman.

Francia es una república—dicen ellos—Francia tuvo, hoy, afortunadamente, la noble y generosa nación vecina se ha curado de ello—tuvo manía de proselitismo; pues bien, España debe unirse a toda costa con Francia para que Francia nos de la república, y luego hacer con ella una especie de pacto de familia para que logre de nosotros lo que quiera.

El Progreso lo dice a veces con todo descaro. Francia debe ayudar a nuestros republicanos a establecer la república, porque así estará segura el día de una guerra contra Alemania.

Aparte de que esto no es verdad; aparte de que los revolucionarios de Septiembre fueron adversarios de Francia y origen de su derrota en 1870; aparte de que los que hoy dirigen el zorrillismo quisieron entonces lanzar a España en aquella guerra contra los franceses, ¡qué idea de la patria tienen esos terroristas!—que no logran aterrorizar a nadie—y sobre todo, ¡qué idea tan baja tienen del pueblo español!

No; Francia no debe esperar de España, sea cualquiera el Gobierno que la rija, más que amistad sincera a cambio de un respeto profundo a su independencia y su vida interior. Si nuestros intereses son algún día comunes, como lo fueron tantas veces, juntos los defendéremos; mas el pueblo que tome parte en nuestras interiores contiendas, solo hallará una reprobación unánime y el odio inextinguible. Ya ha salido España de tutelas, ya el pensamiento nacional tiene alientos para manifestarse tal cual es, ya el mayor insulto que se le puede dirigir es aconsejarle que siga a otro pensamiento.

¡Esos que apelan al extranjero, no son más que un grupo de agitadores, símbolo y representación de nuestros vecinos, del motín militar que ya extinguiéndose, de la corrupción política que va desapareciendo!

TELEGRAMAS

(De la Agencia Fabra.)

DEBATE CURIOSO

LONDRES 18.—En la sesión de la noche última en la Cámara de los Comunes, se ha suscitado un debate bastante curioso.

El Sr. Campbell propuso que se suspendiese en el presupuesto el sueldo de que disfruta en Egipto el comisario regio inglés, Sr. Wolff, fundándose en que la ocupación de aquel país por Inglaterra no tiene más que un carácter provisional.

Terminó expresando el deseo de que las tropas británicas abandonen cuanto antes el territorio egipcio.

El Sr. Ferguson, Subsecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros, se levantó a contestar al Sr. Campbell.

Dijo que era de todo punto imposible que los ingleses abandonasen el Egipto, mientras no se planteara por completo las reformas que exige aquel país.

Aseguró que la situación rentística del mismo ha mejorado notablemente. Añadió que tan pronto como se realice la misión de Inglaterra, todo el mundo reconocerá los beneficios por ella suscitados a Egipto.

Terminó diciendo que los resultados de

la política del Gobierno, en las orillas del Alto, serán un motivo de honra para la Gran Bretaña.

La proposición del Sr. Campbell es desechada en votación ordinaria.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE

El periódico ruso Mokouzika Vedemski publicó ayer mañana un importantísimo artículo.

Hablando de la cuestión de Oriente, dice que Rusia nada tiene ya que temer después de haber reorganizado su ejército, que se encuentra en condiciones inmejorables.

«La diplomacia, añade, no debe olvidarlo. Este artículo, que envuelve una amenaza a las potencias que pretenden poner un veto a la acción de Rusia en los Balcanes, ha llamado vivamente la atención.»

LOS VALORES ESPAÑOLES EN BERLÍN

El periódico Le Temps publicó ayer tarde un despacho de Berlín, diciendo que continuaban las negociaciones entre Alemania y España para la admisión de los valores españoles en la Bolsa de Berlín.

RUSIA Y EL PRÍNCIPE ALEJANDRO

SOPHIA 18.—El Agente consular de Rusia en esta capital ha hecho hoy una declaración de verdadera importancia y trascendencia.

Contestando a una diputación que le llevó un telegrama para que lo transmitiera al Czar, dijo, de la manera más espírita y terminante:

«Rusia no puede admitir ni siquiera la idea de la posibilidad del regreso a Rumania del Príncipe Alejandro de Battemberg.»

TRATADO DE COMERCIO

BERLÍN 18.—El Parlamento alemán comenzó ayer a discutir el tratado de comercio entre Alemania y España.

Hoy se ha puesto de nuevo a debate, siendo aprobado en segunda lectura sin que ningún diputado tomara la palabra en contra.

Han votado en pro casi todos los diputados de la Cámara.

INGLATERRA Y EL EGIPTO

En la Cámara de los Comunes el Ministro Churchill, contestando a una pregunta, declara que la Gran Bretaña no abandonará el Egipto mientras no haya venido por completo su misión en aquel país.

MANIOBRAS MILITARES EN ALEMANIA

El Emperador Guillermo salió ayer mañana de Strassburgo con objeto de presenciar los grandes manobras militares que se están verificando en Mommenheim.

EL DUQUE DE SEVILLA

El Duque de Sevilla, que como es sabido, se retiró de las Baleares, donde estaba desterrado, ha llegado a Bañeres de Biorre, procedente de Cete, en cuyo puerto desembarcó.

SUCCI

El famoso doctor Succi, que se propuso avivar durante treinta días seguidos, no bebiendo más que el licor de su invención y aguas calientes y aguas minerales, ha llegado al término de su aguesta disfrutando de excelente salud.

Muchos médicos sostienen que el misterioso licor de que tanta importancia Succi, pretendiendo que está llamado a producir una revolución en el mundo, es una mistificación.

Succi, conforme su anterior ofrecimiento, se propone renovar las experiencias del agua en varias capitales de Europa y América.

Tal es la vigilancia de que ha sido objeto Succi durante sus treinta días de ayuno, que es evidente no ha tomado nada fuera de las indicadas bebidas.

CARTA DE PROVINCIAS

MANEJOS CARLISTAS

Barcelona 16 de Setiembre de 1886.

Hoy se han recibido en este Gobierno civil, según mis noticias, las comunicaciones dando cuenta de haber sido capturados cuatro individuos que a las órdenes del ex-cabecilla Vallá intentaron el levantamiento de una partida carlista en un pueblo próximo a Igualada. La guardia civil les ha ocupado varias armas, entre ellas el rifle que llevaba dicho cabecilla, y un sello que ha hecho sospechar a muchos si la partida que se organizaba tendría sus ribetes de latro faciosa.

Los detenidos son un tal Rodadera, ex-comandante carlista, y muy conocido en Cataluña por sus aficiones a detener trenes en la última guerra civil; Ribas, recaudador de impuestos carlistas, y otros dos carandus más que pertenecen a la clase de fanáticos de sacristía.

Todos cuatro iban a las inmediatas órdenes de Vallá, y conservaban de éste el rifle con las iniciales de su propietario.

Desde luego esta intenciona, como todas las que en Cataluña hacen los carlistas por hoy, se reducen a nada entre dos platos.

Lo siento en cierto modo por La Fe, que con motivo de mi telegrama del 12, me ha dedicado un sueldo de esos de mal gusto que ella emplea con frecuencia.

El periódico carlista aparentó quedar sorprendido porque La Opinión fué el primer diario de la Corte que dijo algo sobre la proyectada partida, y creyó quizás que una candidez, que afortunadamente no padezco, me había hecho recoger rumores falsos.

Hasta ahora nadie ha desmentido, ni espero desmentir en adelante, mis noticias a La Opinión. Antes de suministrarlas, las depuro en el crisol de mi habitual carácter poco impresionable, y cuando afirmo algo, lleva el sello de una casi sana oficial. En mi telegrama del 12, que tanta sorpresa causó a La Fe, procuré que no se hiciera camino la noticia del levantamiento de una partida que estaba en incubación, y no había para qué se asustaran los carlistas de Madrid, temiendo que se les descubrieran sus manejos.

Pero ya que el periódico tradicionalista se empeña y utiliza el género burdo

para que pase como habilidad que ponga a salvo a los conspiradores carlistas que recorren este Principado, será preciso que yo diga que, a pesar de todas aquellas mentidas protestas de respeto a las leyes y de amor al orden que han hecho recientemente los diarios absolutistas, han venido y vienen trabajando para reclutar gente; y que si en Cataluña no dieron señales de vida hasta hace pocos días, es por el descreído que sobre ellos pesa, y la actitud resuelta que han adoptado los elementos revolucionarios de este país, para que los carlistas se aprovechen de extraños esfuerzos.

A raíz de la última campaña hecha por los adoradores de D. Carlos, ya empezaron los absolutistas catalanes a agitarse, y a crear los centros de propaganda a que aludía en mi carta «El Carlismo en Cataluña.»—Terribles desengaños sufridos con el traidor Savalls—como a éste llaman los partidarios del Pretendiente,—el pase de Miret a las filas liberales, y la experiencia adquirida de que eran vanos todos los medios para que el rey de sainete ocupara el trono de España, hicieron que la mayoría de los carlistas catalanes que pelearon en estas montañas durante algunos años, perdieran sus ilusiones por completo.

Mas esta gente que enseña el Evangelio a trabucazos, no cedieron por esos contratiempos. Ya que ellos eran imponentes para luchar solos, buscaron ayuda y editores responsables en los revolucionarios, y entonces vimos en Cataluña, cómo hubo poblaciones donde, a cada cartucho de dinamita que explotaba, y que públicamente y con razón ó sin ella iba a cargo de los socialistas, se celebraron veladas literarias en las asociaciones las asociaciones de la Juventud Católica para explicar a fabricantes y capitalistas que España estaba perdida sin el freno de la religión y sin que una autoridad fuerte por sus tradiciones salvara al país.

Unieron a esto los fieles a D. Carlos la publicación de una serie de libros—que fué lástima estuvieran tan pésimamente escritos por un médico que aseguran tiene algo de romancista—titulados Episodios tradicionalistas, especie de ridiculada parodia de los Episodios nacionales del insigne Pérez Galdós, y que venían a probarnos en Montalegre, Carlos V y otros libros del mismo corte, que los liberales debíamos ser arcabuceados ó poco menos.

Estos sistemas de atracciones fueron los primeros utilizados en Cataluña para rehacer al elemento carlista; pero las clases acomodadas, si bien sentían profundamente los peligros de ser víctimas de la dinamita, no se convencieron jamás de que D. Carlos sería la panacea que curara todos los males.

Y entonces dieron comienzo los trabajos de zapa para sumar gente mercenaria, que en un día determinado se lanzaran al campo, calada la boina, y empezaron los periódicos carlistas a hacer continuas protestas de que no volverían sus amigos a empuñar las armas.

Cada vez que esa prensa absolutista se ha afanado más en sus declaraciones pacíficas, ha sido precisamente cuando más se ha conspirado en Cataluña a favor del Pretendiente y cumpliendo a maravilla órdenes superiores.

No he creído en ninguna ocasión en esa clase de declaraciones, porque entiendo, como decía el ilustre Balmes, que «nunca son más frecuentes las partes de sanidad, que cuando está muy cerca la epidemia.»

Que ahora se ha frustrado una intención carlista idéntica suerte han de correr otras muchas, aunque en un día se levanten veinte pequeñas partidas, eso lo sabemos de sobra en Cataluña y lo saben también los mismos periódicos carlistas.

Ellos se hallan perfectamente de acuerdo respecto a que en el ejército no han de buscar apoyo, porque han pasado los tiempos de las conspiraciones de cuartel y porque no hay quien deshonre el uniforme militar haciendo traición a las banderas. Tiene que acomodarse ese puñado de ilusos a que continúan romerías, jubileos y otros actos más ó menos piadosos, hagan el milagro de que nuestros payeses entren en el redil carlista.

Y sin embargo no entran, y lo lamentan por La Fe, que habrá pasado un serio disgusto con que esos payeses hayan dado un reciente y tremendo desengaño al ex-cabecilla Vallá y demás cofrades tradicionales.

J. M. S.

TABACOS FILIPINOS

El Gobierno de Holanda había propuesto elevar su tarifa de entrada para los cigarrillos de Manila, fijándola en doscientos forines.

Nuestro colega La Epoca, al dar esta noticia, dijo que le parecía crecido en extremo el derecho de entrada que trataba de imponer a nuestros tabacos filipinos el Gobierno holandés, y manifestó su deseo de que se consiguiera una rebaja.

Este deseo era tanto más natural cuanto que las colonias neerlandesas hacen un gran consumo de nuestros tabacos de Filipinas, si bien las clases que consumen sean las ordinarias de Manila, y el aumento de derechos había de perjudicar nuestra importación tabacalera en las posesiones orientales de Holanda.

Cualquiera gestión que en tal sentido se hiciera cerca de nuestro Ministro de Estado, había de tener favorable acogida, y efectivamente, el Sr. Moret, enterado de la cuestión, ha ofrecido estudiar el asunto, a fin de evitar al comercio tabacalero de Filipinas que el aumento de derechos en proporciones poco meditadas le cierre las puertas de ese mercado, y al mismo tiempo procurar que los de otros países puedan, consumiendo más de lo que hoy consumen, favorecer el desarrollo de la industria española, que en el archipiélago está siendo fuente de beneficios que disfrutan en primer término aquel país y sus habitantes.

Conociendo las dotes de acendrado patriotismo que adornan al Sr. Moret, no nos sorprende su acuerdo, ni hemos de dejar de felicitarle por sus buenos propósitos, dando así una prueba más de nuestra imparcialidad política.

REVISTA EXTRANJERA

Francia

No se ha fijado todavía la fecha para la reunión de las Cámaras; pero es seguro que será el 10 al 15 de Octubre, probablemente el martes 12.

Se verificó el cacareado consejo de ministros, del que se suponía que iban a salir dimisiones, y no tuvo importancia. Asistieron todos los Ministros, menos el General Boulanger.

El Ministro de lo Interior comunicó a sus colegas su proyecto de reorganización de su Ministerio, que fué aprobado en principio. Se suprime la dirección de Secretaría y Contabilidad, y se crea la de Beneficencia pública. En los demás servicios se suprimen varios empleos.

En la comisión de presupuestos se reunieron todos los miembros de la misma, presididos por M. Rouvier, quien anunció que el Ministro de la Guerra pedía un crédito especial para mejorar la cama del soldado.

El General Boulanger fué presentado a la comisión y explicó de palabra su reforma, pidiendo para empezar un crédito de cerca de ocho millones de francos. Salió el Ministro, y la comisión votó en favor del crédito pedido, encargando que se redactase un informe para que se lea en la próxima sesión. No cabe duda de que se hará la reforma propuesta por el General Boulanger en beneficio del soldado.

El Rey de Abisinia envía al Presidente M. Grevy un curioso regalo, consistente en dos leones y cuatro búfalos.

Iban suscritos el jueves doce millones y medio de francos para la Exposición del Centenario.

El Cónsul ruso en Tolón dió una comida a los oficiales de una fragata rusa que está allí carenando. Asistieron muchos oficiales de la marina francesa. Hubo brindis por el Czar, por el Presidente de la República francesa y por la unión franco-rusa.

Las músicas tocaron La Marsellesa, y el himno nacional ruso, y los convidados se separaron a los gritos de «viva Francia!» «viva Rusia!»

En los ocho meses primeros de este año las importaciones de Francia ascienden a francos 2.085.105.000, poco menos de 85 millones más que en igual período de 1885; las importaciones a 2.714.137.000; 36 millones menos que en el año anterior.

El mes de Agosto ha sido bueno para los negocios, que van saliendo del estancamiento en que estaban.

El Ministro de Hacienda ha sido llamado por la comisión de presupuestos, M. Sadi Carnot ha prometido asistir el lunes.

Siguen las maniobras militares, que son brillantísimas. Los oficiales extranjeros comieron ayer en Angulema con el General Boulanger.

Inglaterra

La United Ireland, órgano de Mr. Parnell, propone que en vista de que probablemente será desechada la proposición Parnell, todos los arrendatarios desahuciados entren en masa en los asilos para indigentes.

En aquellos distritos en que la mayoría del consejo municipal sea nacionalista, se podría, añade la United Ireland, conceder a los nuevos asilados privilegios especiales, en lo que se refiere a la libertad de entrar y salir y al regimen interior.

En un artículo relativo a la cuestión de las Nuevas Hébridas, dice la Pall Mall Gazette que es evidente la necesidad de que el Almirante inglés, jefe de la estación naval de Australia, vaya sin pérdida de tiempo a aquellas islas.

«Es preciso, añade, que se arrie el pabellón francés y regresen los soldados franceses a Nueva Caledonia. De no hacerlo así, faltaría Francia a sus más solemnes promesas, y precipitaria un choque entre las dos grandes naciones occidentales.»

Continúa la Cámara de los Comunes discutiendo los presupuestos.

Se ha aprobado en tercera lectura la ley que se refiere a los deserciones de Belfast.

Se asegura que sir Ch. Dilke volverá a la vida pública como director de un gran diario.

Italia

El diario militar Esercito anuncia que el lunes último reventó un cañón de 32, de la batería San Benigno, de Génova, matando a un artillero é hiriendo a diez.

Roma

El Papa ha desistido de enviar, por ahora, Delegado apostólico a Pekín, ni siquiera con el carácter provisional con que pensó nombrar a monseñor Agliardi.

Alemania

La recién abierta legislatura del Reichstag durará muy poco. Después de votado el tratado de comercio hispano-alemán, una sola proposición se presentará a la Asamblea; la relativa a prolongar la suspensión de algunas garantías constitucionales en Leipzig.

Ha vuelto a resentirse la salud del Emperador de Alemania, que no pudo ir a las maniobras entre Hochfelden y Saverne. Le reemplazó el Príncipe imperial, acompañado por su hijo Guillermo, el Gran Duque de Baden y el Rey de Sajonia.

El calor es soportable y ha producido enfermedades en las tropas. La Emperatriz ha estado el martes en la Exposición de la Sociedad de horticultura de la Baja Alsacia.

Es importante la declaración del Congreso de juristas reunido en Wiesbaden. Al tratarse de los jurados ha dicho «que los jurados no deben merecer toda la confianza que hasta ahora se les ha acordado,» y que es un germen reforma.

El Príncipe imperial, cuando acaben las maniobras, irá a Génova y pasará algunas semanas en Italia con su mujer é hijas.

Rusia

El Emperador y la Emperatriz pasaron revista en Boest-Litousk a las tropas que están actualmente en maniobras. Después hubo una cacería en los bosques de Limbosch, a la que asistieron SS. MM., con los grandes Duques y algunos generales.

Se dice que en Rumania se hacen grandes compras de viveres para el ejército ruso.

Austria Hungría

No empeora el estado sanitario en Budapest. Desde el 12 hasta el 16 hubo 32 casos de cólera. En Raab hubo el 15 doce defunciones de cólericos.

El Ministro de la Guerra de Austria-Hungría pedirá al Parlamento, en cuanto empiecen las sesiones, un crédito de 15 millones de forines para comprar armamento de repetición para el ejército.

Grecia

Por efecto de los terremotos no puede encenderse el faro de Sapienza.

GACETA

La hoy contiene las disposiciones siguientes:

FOMENTO.—Real orden reformando el plan general de carreteras del Estado, provinciales y municipales, y dictando disposiciones para la formación del de los ferrocarriles económicos.

Reorganizando los estudios de la Facultad de Medicina en las Universidades que se mencionan.

Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por el Interoctor de la Aduana de Port-Bou contra el resultado por la Junta Arbitral acerca del adeudo de un producto denominado Byrr ou vin de Málaga.

BULGARIA

La Allgemeine Zeitung, de Viena, publica la entrevista que tuvo con Stambuloff su corresponsal en Viena.

«La situación interior—dijo el Regente—es muy sencilla. Hay orden en todo el país y no parece que pueda perturbarse. Desgraciadamente, la situación exterior es muy oscura y llena de peligros. Rusia no dice lo que quiere. Ella es la que ha forzado la abdicación del Príncipe Alejandro; pero ha detenido ahí su actividad; no envía a Bulgaria al Príncipe Dolgoruki ni propone candidato para el Trono. Es evidente que ha cometido una gran falta despidiendo al Príncipe Alejandro, porque cualquiera que sea el personaje llamado a reinar, será siempre, aun cuando le escoja el mismo Czar, más búlgaro que ruso; es de todo punto imposible que así no suceda, y aun en la inadmisibles hipótesis de que Katkof en persona subiera al trono de Bulgaria, no trascorriría mucho tiempo sin verse obligado a defender contra Rusia los intereses búlgaros.»

Repito que no sabemos lo que Rusia quiere; puede ser que esté interesada en prolongar esta indecisión. En cuanto a la Regencia, podrá quizás durar tres ó cuatro meses, pero no más, porque no tendría la fuerza necesaria. Dependiendo evidentemente de Rusia, y sólo de Rusia, que pueda volver a Sofia el Príncipe Alejandro; pero no es probable que vuelva. Bulgaria, desgraciadamente, está abandonada por todas las potencias. El Príncipe Bismarck está de acuerdo con Rusia, y Austria no se mueve; Inglaterra no nos dará nunca más que un apoyo moral.

La idea de una confederación de los Estados balcánicos tiene mucho bueno; pero, aun admitiendo que la guerra búlgaro-serbia no haya retardado esta confederación para un porvenir muy remoto, la unión de Bulgaria, Servia y Rumania representaría todavía una fuerza demasiado pequeña para luchar contra las ambiciones de Rusia. Únicamente formando Turquía parte de esta confederación, y dándole su apoyo una gran potencia europea, podría constituirse un conjunto, con el cual Rusia no se atreviera sin pensarlo mucho.

Por ahora no hay que soñar en esto. Un peligro común unirá seguramente a Bulgaria, Servia, Rumania, y aun a Grecia, pero es cuestión de tiempo. Tratar de formar en estos momentos una confederación balcánica, no daría más resultados que hacer penetrar a Rusia hasta Sofia, y a Austria hasta Nisch, y acabar para siempre con la independencia y autonomía de Bulgaria.

En resumen, las complicaciones en la Península de los Balcanes no son más que conflictos de intereses en Oriente de las grandes potencias, y no toca a las poblaciones de la Península encontrar la solución, ni una confederación podría ser el remedio del mal.

De todas maneras, nosotros nos esforzaremos en mejorar nuestras relaciones con Servia, en hacerlas lo más amistosas que sea posible. En el interior trataremos de mantener el orden. Poco nos importa que Rusia reconozca ó no el Gobierno de la Regencia, porque es una cuestión interior, en la que no tiene razón para mezclarse. Mientras estemos seguros del apoyo del pueblo y de sus representantes, sabremos defender los intereses de Bulgaria hasta sus últimos límites.»

La Cámara ha votado la siguiente alocución del Czar, que una comisión ha llevado al consulado de Rusia: «Los representantes de Bulgaria dirigen a Dios fervientes oraciones para que conceda a V. M. una larga y dichosa vida.»

«Os presentan sus felicitaciones sinceras y la expresión de su lealtad y afecto profundos.»

«Están convencidos de que, después de cuanto acaba de ocurrir, desaparecerá la tensión en las relaciones de Rusia con Bulgaria, y de que el Czar tomará, como antes, a Bulgaria bajo su alta protección, favoreciendo la unión búlgara con existencia propia é independencia.»

Los ingleses fueron, al parecer, los primeros que desde la China importaron la planta a su país, al propio tiempo que por medio de raíces, tallos y semillas ensaya-

TRANSFORMACIÓN NAVAL

Comienza a fijarse Europa en la transformación marítima de España y ven ya con recelo todas las naciones que ya despierta el antiguo rival que puede superarla.

Ninguna ocasión tan propicia como la presente para cumplir la reorganización de nuestra marina de guerra, supuesto que los propios adelantos de la táctica naval han dado por resultado lo que no hubiera podido conseguir la escuadra más potente, inutilizando con la invención del torpedero las grandes máquinas flotantes, quedando así desarmadas todas las naciones ante un solo rayo de la inteligencia.

Los grandes acorazados han muerto para la táctica moderna, y sus poderosos blindajes comienzan hoy a tener menos importancia que las murallas de la China, porque para hacer invulnerables las planchas de blindaje, sería necesario darles un grueso tal, que no es compatible con su uso á flote.

Perdida, pues, la resistencia, condición principal de los acorazados, quedan para el combate marítimo buques desposeídos de ligereza, de enorme coste de 20 á 25 millones de pesetas, que pueden hundirse en los mares por la doble condición de ofrecer el acorazado mucho blanco, y ser el torpedero arma terrible que le destruye.

Comienza Francia a inquietarse por los aprestos marítimos de España, que sin haber salido del embrión del proyecto, consiguen atraer las miradas de las potencias europeas. La verdad es que en ninguna ocasión como en la presente pudiéramos colocarnos a la altura de las primeras naciones marítimas, (sino en el número de buques al menos en sus condiciones), aprovechando la feliz coyuntura de este período de transformación universal en los materiales flotantes.

Sin esta coyuntura felicísima; sin este cambio universal, no hubiera sido forzoso comenzar por la empresa enorme y lenta de ir construyendo esas masas gigantes con más de 120 metros de eslora, 22 de manga y con desplazamientos de cerca de 13.000 toneladas, dando por resultado entonces, los mejores alientos de todos los Ministros de Marina una obra infructuosa y estéril, ya por las resistencias del Tesoro español, ya por la superioridad establecida en las otras naciones, que formaría un precedente insuperable.

La France y Le Lion Republicain han comenzado a manifestar estas inquietudes de Francia, inquietudes justificadas porque el Ministro Español Sr. Betánger, cuando aún permanecía litigio el asiento de los tubos torpedos, ya había presentado a la aprobación de la Junta consultiva; resuelta la reforma de tan importante auxiliar determinando la elevación del aparato de lanzamiento, y nos hemos adelantado en esto, como en otras cosas a las reformas del extranjero, habiendo sucedido un hecho análogo en lo que se refiere al aumento de tonelaje de los torpederos.

También el Ministro de Marina español, con intuición inexplicable, parecía presintir que algún triste suceso había de poner en evidencia los deplorables efectos de la falta de inspección en las fábricas de cañones, y poco después de haberse publicado en La Gaceta el decreto de 2 de Agosto último determinando la adquisición, con las formalidades de concurso, de 85 cañones de acero, sistema González Hontoria, reventó, a bordo de un buque inglés, un cañón Hamstron con la mitad de la carga reglamentaria y coincidiendo el desdicho que manifiesta Inglaterra por este suceso, con las determinaciones del decreto mencionado en que el Ministro español señala taxativamente la más rigurosa inspección por parte de la junta que se designe del cuerpo de artillería de la Armada, pudiendo esta junta llegar a todos los sitios donde se trabaje para la ejecución del pedido.

Han visto las naciones también que España, en la carencia relativa de gentes de mar, ha resuelto fácilmente el problema, transformando la infantería de marina en un cuerpo activo para los trabajos á bordo, porque este cuerpo, como hoy está organizado ó como lo estaba cuando existían los galeotes, es como únicamente tiene justificación su presencia en los buques de guerra.

Todos estos hechos que miramos aquí con cierta frialdad reprensible, tienen gran resonancia en el extranjero; ellos les manifiestan que España va sacudiendo la indolencia que la envuelve, y hay nación que comienza a mirarnos como el viejo descripto al niño robusto que con el tiempo habrá de heredarle.

R. T.

EL RAMIO

CUATRO PALABRAS SOBRE SU HISTORIA

Existe en todas las clasificaciones agrícolas un grupo de plantas denominadas textiles, que tiene suma importancia por estudiarse en el muchos vegetales, entre los que se cuentan el lino, el cáñamo, el esparto y la pita, cuyos productos son de inmediata aplicación en la industria. En este mismo grupo se halla el ramio, de cuya acimatación se ocupan en la actualidad nuestros agricultores; vegetal de importancia, si cabe, muy superior á los demás de su índole hasta el presente cultivados, proporciona una fibra textil que, aparte de su baratura y resistencia, es susceptible de formar tejidos finísimos, semejantes á los de la seda y la lana, con los cuales es posible confundir.

Es originario de Java é islas de la

ron con buen éxito su cultivo en la India. Más tarde intentaron verificar el hilado y tejido de la fibra; pero en esta explotación industrial tropezaron con la dificultad de separar a mano, como lo hacen los chinos, la fibra de la materia incrustada a que está adherida, en vista de cuyo obstáculo, y llevados de su espíritu comercial, convocaron sin ningún resultado concursos, en los que se ofrecían premios al inventor de una máquina ó procedimiento para facilitar la operación citada, todo lo que dió margen á que abandonaran el cultivo de la mencionada planta.

Posteriormente se ensayó también el ramio en Italia, Alemania y Francia; mas no se logró notable desarrollo, por la falta de aparatos descortezadores, según acabamos de decir, hasta que, después de asidos trabajos llevados á cabo por industriales y químicos, hace poco tiempo se han dado á conocer máquinas para verificar esta operación, entre las cuales se reconocen hoy la del Sr. Favier, la del Sr. Labrie y Berthod, de París, y dos del Sr. Billon, de Marsella, una movida á mano y otra por medio del vapor; además se conocen algunos procedimientos químicos para segregarse completamente la parte grasa que está adherida á la fibra.

Estos descubrimientos han dado tan grande impulso al cultivo del ramio en Francia, que en tres años escasos se han montado fábricas para la hilatura del mismo, entre las que citaremos la del General Nicoló en Niza, y actualmente se están efectuando trabajos para sacar partido de otras aplicaciones á que la fibra se presta, como diremos más adelante.

En virtud de tales adelantos, se ha propagado con rapidez el cultivo del ramio; sólo en Portugal se calcula que pasan ya de un millón las plantas que van viviendo, lo mismo que en Egipto y Argelia, en donde casi crece espontáneamente. En Méjico se cultiva por orden del Gobierno, y en los Estados Unidos, Cuba y Puerto Rico existen también plantaciones.

Hace quince años que fué importada por primera vez en España por un modesto maquinista llamado D. Rafael Pineda, que tenía la descripción y detalles de la maquinaria usada para el descortezado en varios países extranjeros. El referido maquinista, y algunas personas que le ayudaron, entre las cuales se contaba nuestro querido maestro el Director de la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona D. Ramón de Maijarrés, se contentaron con ensayar su cultivo y presentar los resultados en la Exposición de los Campos Eliseos, promovida en 1870 por el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, en la cual obtuvo dicho Sr. Pineda una medalla de plata.

El Sr. de Maijarrés, en un razonado artículo publicado por el *Porvenir de la Industria*, dice que si en entonces hubiesen podido despertar la mitad siquiera del entusiasmo que posteriormente ha sabido despertar la sociedad *La Ramie Française*, hoy estaría aclimatado en España el cultivo y fabricación del ramio.

Mientras tenían lugar en 1870 los hechos que acabamos de narrar, D. Agustín Robert entregó algunas raíces al entendido farmacéutico de Torroella de Montgrí (Gerona), D. Baldomero Mascort, quien cultivó y aumentó en sus propiedades, llegando á explotar unas plantaciones que en la actualidad llegan á 37 hectáreas y al lado de las cuales la sociedad anónima *La Ramie Française* ha hecho una instalación de máquinas para obtener el descortezado de los tallos.

En estos últimos años se han hecho algunas plantaciones en Madrid, Barcelona, Mérida, Orihuela, Granada, Motril, Baleares y otros puntos, pero de poca importancia.

Las plantaciones de Torroella de Montgrí han llamado nuevamente la atención sobre los elementos de riqueza que encierra este vegetal, no solamente por su fibra textil, según ya hemos dicho, si que también por sus hojas, que sirven en seco para forraje de los ganados, especialmente del vacuno, y para la fabricación del papel, como asegura Nicoló.

La crisis que sufren algunas industrias agrícolas, y el favor de que gozan los climas y terrenos de España para el cultivo de esta textil, han dado origen á que las juntas del *Instituto de Fomento del Trabajo Nacional e Instituto Agrícola Catalán de San Isidro*, se hayan dirigido á nuestras autoridades, y especialmente á la Excm. Diputación Provincial, habiéndose verificado plantaciones en distintos puntos por encargo de dicha Corporación, cuyos resultados se esperan con ansiedad.

Antes de concluir, y aunque sea adelantando ideas á nuestros lectores, que

explanaremos en otro trabajo, vamos á hacer un resumen de las ventajas que presenta para la industria el ramio, comparándolo con las demás fibras elaboradas.

El ramio tiene triple y cuádruple resistencia en casi sólo la mitad de su peso y más elasticidad que el lino y el cáñamo; teniendo además en cuenta que su coste es inferior al de estas fibras y al de la seda y la lana, no sería extraño que quedasen relegados al olvido el cultivo del lino y del cáñamo y la obtención de la seda y de la lana el día en que la agricultura proporcione materia bastante para hacer la fabricación en grande escala. Concurrir también á favor del ramio, la facilidad con que adquiere todos los colores, desde el blanco perfecto hasta el negro, incluso los de la anilina, y la apariencia, mediante manipulaciones industriales, de la seda, la lana y la batista, como pudo verse en la Exposición de productos de ramio celebrada en Avignon en 1882.

Nosotros hemos tenido ocasión de ver curules, cuya resistencia es doble que las del mejor cáñamo; telas desde las más inferiores, destinadas al servicio doméstico, hasta la servilleta adamsada y el pañuelo finísimo para la más exigente dama; telas de vestidos, imitando la lana, el satén, la seda, el moaré; forros, pasamanería y otros artículos que no dejan nada que desear. Tal es el ancho campo que se abre á la industria y el consumo sin límites que puede encontrar la agricultura con el cultivo de esta planta textil.

F. Flotats.

LOS MILAGREOS

En estos términos cuenta un periódico malagueño la llegada á la capital de una trinidad muy conocida ya en la provincia.

«La Virgen, San José y Dios mismo (sea dicho con los respetos debidos) se han establecido en esta población, calle del Hernitajo, barrio de la Goleta.

En las pasadas noches ha estado dando, el que se hacía llamar Dios, conferencias místicas en su domicilio terrenal, asistiendo á ellas todas las comadres del barrio; y por cierto que una de ellas se permitió exponer ciertas dudas respecto á la santidad del conferenciante, viéndose expuesta por su escases á sufrir una tremenda paliza.

He aquí ahora algunos antecedentes acerca de la santa familia que se ha descolgado en Málaga.

La forma corporal que ha tomado la llamada Virgen no puede ser más ordinaria; es una mujer tosca, de maneras incultas y con un lenguaje naturalista hasta la exageración. Presentándose por primera vez en Alameda de la Torre diciendo que curaba toda clase de dolencias y que iba á descubrir grandes tesoros ocultos en los montes cercanos. Aquellos lugareños tuvieron la debilidad de creerla, y sometieron á sus dandos enfermos al milagroso plan curativo, contribuyendo además con dinero y especies á cubrir las acciones que emitió la variedad para extraer los tesoros. Cuando esta buena espíritu bien á sus cándidos clientes, se trasladó á Churrriana, repitiendo allí sus hazañas hasta que la autoridad la redujo á prisión.

Libre de este contratiempo, se vino á Málaga, plantando sus reales en el barrio de la Trinidad. Según ella, el cerro Coronado guardaba en sus entrañas gran cantidad de barras de oro puro, cuya extracción exigía algunos gastos, que debían sufragar cuantos desearan formar parte de la empresa. Llovian los accionistas, y en poco tiempo reunió una cantidad respetable en metálico, además de ropas y alhajas.

Cuando mayor entusiasmo había en el barrio, gracias á la activa propaganda que del negocio hacía el titulado San José, presentó en casa de la Virgen una numerosa comisión de vecinos de Churrriana, exigiendo en actitud hostil que se les entregara su parte del tesoro. La aludida los citó para las diez de la noche, y reunidos todos á esta hora, les dijo, á unos, que fueran á las doce á la estación, que llegaría un tren con el dinero; á otros que estuvieran en el muelle, porque en parte venía en un vapor; y así lo hizo á todos, quitándose ella de en medio mientras tanto. Al día siguiente, los engañados accionistas escandalizaron la calle y trataron de calmar su impotente rabia manchando las paredes de la habitación que ocupó la falsaria.

Este nuevo contratiempo, y más que nada la trascendencia que el asunto iba tomando, determinó á la embaucadora á suspender sus operaciones, si bien delegó poderes en otra mujer y dos hombres, que son los encargados actualmente de explotar la sencillez de ciertas gentes, haciéndose pasar uno de ellos nada menos que como Supremo Hacedor, si bien su papel se reduce al de modesto propagandista de la truca.

Tales son las historias que por esos barrios se cuentan, mereciendo el caso que la

policía tienda sus redes para cazar á los imitadores de una perdida, que robó á placer, y cuyos procedimientos siguieron con toda escrupulosidad sus sucesores.

Como si la anterior noticia no fuera bastante á evidenciar la ignorancia de gran parte de nuestro pueblo, en *La Derecha*, de Zaragoza, hallamos el siguiente suelto:

«Lenguas se hacen las gentes de lo que estos días ha ocurrido en la celebrísima villa de Calatroro, á la cual ha acudido, en el presente como en otros años, inmensa concurrencia, ávida de presenciar la exorcización de endemoniados que anualmente se celebra ante la imagen veneranda del Cristo de aquel nombre.

En el presente año ha habido, por lo visto, gran copia de obsesos; el demonio se ha despedido á su gusto, metiéndose en muchos cuerpos y dando lugar á las consignadas locuras.

Los devotos del Cristo de Calatroro, á quienes ayer oímos referir lo sucedido en aquel pueblo, nos dijeron, muy formalmente, que á un joven endemoniado le salieron los diablos por el cuello, arrebatando en su fuga el de la camisa, que llevaba el infeliz sometido á la fuerza expulsiva de los hisopos. Recuerden nuestros abonados que para que se vean estas cosas hacen las compañías de ferrocarriles rebaja de precio en los viajes, y mediten después.

Todos los años cuando vemos que se excusa por este tiempo, en una provincia que como la de Zaragoza, no escasea de iglesias ni de escuelas, nos hacemos las mismas tristes reflexiones y todos los años dudamos entre callar nuestro sonoro, ó exponer lo que pasa, en la consideración de quien debiera evitarlo. Pasan sin embargo los años y en la iglesia de Calatroro se repiten las mismas escenas.»

Entré amigas de colegio: —¡Hola, querida Juana! ¿Con qué gusto te vuelvo á ver! ¿Eres dichosa en tu matrimonio? —Sí, muy dichosa. —¿Tienes hijos? —¡Oh, no!... ¿No ves que vivimos en un piso muy pequeño?

El diputado Peiróllon goza mucho con los placeres de la familia. Ayer mismo se entretenía jugando con uno de sus hijos. De pronto, el niño le preguntó: —Papá: Cicerón, ¿es un diputado? —No, hijo mío. ¿Por qué me preguntas eso? —Porque mi tío me ha dicho que tus discursos no se parecen á los de Cicerón.

En la *Concha*, de San Sebastián, el viaje General S tuvo la osadía de declararse á la hermosísima Vizcondesa de los A.

—Pero usted no echa de ver—le respondió ella—que ha sonado para usted la retreta.

—Sí, pero no la hora de apagar los fuegos—contestó el General, atusándose el bigote.

Nadie puede augurar el fin del alza que se acentúa cada día más en nuestros valores.

Con la animación que ha producido en la Bolsa el regreso de los que se dedican á operaciones en grande escala, ha coincidido el pronunciamiento declarado franco y abierto en favor del aumento de los precios del papel; aumento que ayer justificó nuestras profecías respecto al 4 por 100 interior.

Hoy ya no es posible calcular hasta dónde llevarán los alcistas sus propósitos, porque si estos están en relación con la tranquilidad inalterable que se disfruta y con la confianza que en el exterior se tiene de los ulteriores destinos, que en punto á cuestiones financieras han de realizarse en España, ganarán todavía muchos céntimos los precios de los valores á más cos.

He aquí la demostración de la firmeza en los cambios habida en el mercado de ayer.

La demanda fué importante, elevándose el 4 por 100 interior medio por ciento sobre el cambio que quedó como corriente el día anterior.

Esto es, en operaciones de partida al contado desde 61,85, á que terminó la cotización de esta renta, subió á 62,40, siendo la última operación á 62,30.

A fin de mes, entre 61,95 y 62,25, cerrado á 62,10.

A fin del próximo, de 61,95 á 62,50; pero terminado á 62,40.

El 4 por 100 exterior á 63,95 y 55.

El amortizable, aunque con pocas operaciones, se cotizó medio por ciento más alto, esto es, á 78,75.

Los billetes hipotecarios de Cuba á 95,30, 25 y 15.

El 3 por 100 de Cuba con 1 por 100 de amortización á 33,50 y 45.

Las anualidades el mismo cambio de ayer, 34,50.

Las carpetas de los nuevos billetes de Cuba á 87,80 y 75; esto es, 35 céntimos más que en su anterior cotización.

Las acciones del Banco de España quedaron á 350 por 100.

LA BOLSA

COSAS DEL DIA

Una explosión

En la romería de Nuestra Señora del Vizo (Portugal) ocurrió el sábado una explosión de dinamita, que causó la muerte á doce personas é hirió, más ó menos gravemente, á cincuenta.

He aquí cómo aconteció el hecho. En casa del sacristán de la capilla estaban guardadas treinta docenas de fuegos, entre ellas bombas de dinamita, destinadas á la fiesta, y parte de estas se hallaban colocadas á la puerta de entrada del predio.

A las once de la noche, un cohete de malas condiciones que no estaba en el aire fué á parar al sitio indicado y allí reventó; el fuego se comunicó instantáneamente á los demás y la explosión se produjo.

La casualidad por los aires y siete personas murieron instantáneamente, siendo las piedras de aquella lanzada á grandísima distancia, matando á una mujer y una niña é hiriendo á muchas personas.

Las paredes de la capilla se resintieron.

La iluminación se apagó en totalidad al producirse la explosión.

El tablado donde tocaba la música saltó en mil astillas, y los músicos fueron arrojados á considerables distancias; uno de ellos cayó sobre el tejado de la capilla; á pesar de eso todos salieron incólumes.

Después de quince años

Merced á las acertadas disposiciones del señor Juez de primera instancia de Alcoy, D. José Capdepon, ha sido aprehendido en Cataluña y conducido á la cárcel, Francisco García Masía, á la vez que presunto autor del homicidio de Francisco Hermin (a) *Boñito*, perpetrado á las nueve de la noche del día 2 de Julio de 1871, al salir de la botillería llamada de *Calandari*, en Alcoy.

El García Masía ha conseguido eludir la acción de la justicia durante quince años, merced al cambio de nombres y á una excesiva movilidad en su domicilio, que tenía poco tiempo fijo en su punto.

Una plaga

Escriben de Huelva (Sevilla), que es grande el número de mosquitos que en aquellos contornos ha aparecido, en tales términos, que para librarse de la plaga ha habido que encender grandes hogueras en las calles y en los campos.

Buen hallazgo

De Logroño dicen que en el patio del nuevo cuartel de infantería ha sido encontrada por un soldado que se ocupaba en empedrar dicho patio, una olla llena de monedas de Plata y oro.

El que encontró el tesoro arrojó las monedas al suelo creyendo eran pedacitos de hojalata; pero otro de los trabajadores tuvo la ocurrencia de llevar algunas á casa de un platero, donde pudo convencerse del valor que representaba el hallazgo.

Dichas monedas son muy delgadas, acuñadas en año de 1517, y según parece el dueño de la platería que compró el lote, el precio ha realizado un buen negocio, pues por

algunas de oro le han pagado cuatro y ocho duros.

GRACIAS DE GEDEON

Entré amigas de colegio: —¡Hola, querida Juana! ¿Con qué gusto te vuelvo á ver! ¿Eres dichosa en tu matrimonio? —Sí, muy dichosa. —¿Tienes hijos? —¡Oh, no!... ¿No ves que vivimos en un piso muy pequeño?

El diputado Peiróllon goza mucho con los placeres de la familia. Ayer mismo se entretenía jugando con uno de sus hijos. De pronto, el niño le preguntó: —Papá: Cicerón, ¿es un diputado? —No, hijo mío. ¿Por qué me preguntas eso? —Porque mi tío me ha dicho que tus discursos no se parecen á los de Cicerón.

En la *Concha*, de San Sebastián, el viaje General S tuvo la osadía de declararse á la hermosísima Vizcondesa de los A.

—Pero usted no echa de ver—le respondió ella—que ha sonado para usted la retreta.

—Sí, pero no la hora de apagar los fuegos—contestó el General, atusándose el bigote.

Nadie puede augurar el fin del alza que se acentúa cada día más en nuestros valores.

Con la animación que ha producido en la Bolsa el regreso de los que se dedican á operaciones en grande escala, ha coincidido el pronunciamiento declarado franco y abierto en favor del aumento de los precios del papel; aumento que ayer justificó nuestras profecías respecto al 4 por 100 interior.

Hoy ya no es posible calcular hasta dónde llevarán los alcistas sus propósitos, porque si estos están en relación con la tranquilidad inalterable que se disfruta y con la confianza que en el exterior se tiene de los ulteriores destinos, que en punto á cuestiones financieras han de realizarse en España, ganarán todavía muchos céntimos los precios de los valores á más cos.

He aquí la demostración de la firmeza en los cambios habida en el mercado de ayer.

La demanda fué importante, elevándose el 4 por 100 interior medio por ciento sobre el cambio que quedó como corriente el día anterior.

Esto es, en operaciones de partida al contado desde 61,85, á que terminó la cotización de esta renta, subió á 62,40, siendo la última operación á 62,30.

A fin de mes, entre 61,95 y 62,25, cerrado á 62,10.

A fin del próximo, de 61,95 á 62,50; pero terminado á 62,40.

El 4 por 100 exterior á 63,95 y 55.

El amortizable, aunque con pocas operaciones, se cotizó medio por ciento más alto, esto es, á 78,75.

Los billetes hipotecarios de Cuba á 95,30, 25 y 15.

El 3 por 100 de Cuba con 1 por 100 de amortización á 33,50 y 45.

Las anualidades el mismo cambio de ayer, 34,50.

Las carpetas de los nuevos billetes de Cuba á 87,80 y 75; esto es, 35 céntimos más que en su anterior cotización.

Las acciones del Banco de España quedaron á 350 por 100.

LA BOLSA

COSAS DEL DIA

Una explosión

En la romería de Nuestra Señora del Vizo (Portugal) ocurrió el sábado una explosión de dinamita, que causó la muerte á doce personas é hirió, más ó menos gravemente, á cincuenta.

He aquí cómo aconteció el hecho. En casa del sacristán de la capilla estaban guardadas treinta docenas de fuegos, entre ellas bombas de dinamita, destinadas á la fiesta, y parte de estas se hallaban colocadas á la puerta de entrada del predio.

A las once de la noche, un cohete de malas condiciones que no estaba en el aire fué á parar al sitio indicado y allí reventó; el fuego se comunicó instantáneamente á los demás y la explosión se produjo.

La casualidad por los aires y siete personas murieron instantáneamente, siendo las piedras de aquella lanzada á grandísima distancia, matando á una mujer y una niña é hiriendo á muchas personas.

Las paredes de la capilla se resintieron.

La iluminación se apagó en totalidad al producirse la explosión.

El tablado donde tocaba la música saltó en mil astillas, y los músicos fueron arrojados á considerables distancias; uno de ellos cayó sobre el tejado de la capilla; á pesar de eso todos salieron incólumes.

Después de quince años

Merced á las acertadas disposiciones del señor Juez de primera instancia de Alcoy, D. José Capdepon, ha sido aprehendido en Cataluña y conducido á la cárcel, Francisco García Masía, á la vez que presunto autor del homicidio de Francisco Hermin (a) *Boñito*, perpetrado á las nueve de la noche del día 2 de Julio de 1871, al salir de la botillería llamada de *Calandari*, en Alcoy.

El García Masía ha conseguido eludir la acción de la justicia durante quince años, merced al cambio de nombres y á una excesiva movilidad en su domicilio, que tenía poco tiempo fijo en su punto.

Una plaga

Escriben de Huelva (Sevilla), que es grande el número de mosquitos que en aquellos contornos ha aparecido, en tales términos, que para librarse de la plaga ha habido que encender grandes hogueras en las calles y en los campos.

Buen hallazgo

De Logroño dicen que en el patio del nuevo cuartel de infantería ha sido encontrada por un soldado que se ocupaba en empedrar dicho patio, una olla llena de monedas de Plata y oro.

El que encontró el tesoro arrojó las monedas al suelo creyendo eran pedacitos de hojalata; pero otro de los trabajadores tuvo la ocurrencia de llevar algunas á casa de un platero, donde pudo convencerse del valor que representaba el hallazgo.

Dichas monedas son muy delgadas, acuñadas en año de 1517, y según parece el dueño de la platería que compró el lote, el precio ha realizado un buen negocio, pues por

BOLSA DE LONDRES

Consolidado inglés, 100/87.
4 por 100 exterior, 62 3/4.
3 por 100 portugués, 51 1/2.

París 18.—Bolsa.—Fondos franceses. 3 por 100, 82/70.
4 1/2 por 100, 100/90.
Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 62/95.
Obligaciones de Cuba, 502/50.
Consolidados ingleses, 100 7/8.

París 18.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 3/4.
Después, 62/68.
Ultima hora —4 por 100 exterior, 62 13/16.
Idem amortizable, 00/00.

Londres 18.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62/31.
Después, 62/62.

Londres 18.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62 5/8.

ENTRE BASTIDORES

La renovación de abonados en el regio coliseo para la temporada próxima está dando resultados muy satisfactorios para la empresa del mismo, que bien merece el favor del distinguido y numeroso público que á dicho teatro tiene costumbre de concurrir, si se tiene en cuenta las fabulosas cantidades que ha de satisfacer aquella á la compañía contratada para la futura campaña de invierno. Así lo han comprobado las personas de posición y buen gusto, y por ello se observa diariamente el verda ter furor existente en los antiguos abonados que sin excepción continúan siéndolo, y en otra infinidad de personas que, no habiéndolo sido, van á solicitarlo para no perder la ocasión de oír al cuadro de artistas que de seguro no tendrá rival en ningún teatro del extranjero.

La empresa puede estar segura de ver coronados sus esfuerzos, y nosotros no seremos los últimos en alegrarnos de que así suceda.

En el correo de Barcelona habrán llegado á Madrid en la mañana de hoy el célebre maestro Luis Mancinelli, futuro primer director de orquesta del teatro Real; las señoras Calderazzi y Colva, la contralto Srta. Fabri, el tenor Sr. Fugazza y el cuerpo de coros.

Mañana llegarán al contrato Srta. De Vere y el bajo Sr. Beltrami.

Maestro que entre nosotros se encuentra el maestro Mancinelli, y sin perjuicio de darle á conocer á nuestros lectores en otras ocasiones más oportunas, diremos acerca de él dos palabras:

Antiguo director del Conservatorio de Bolonia, por el que pasaron ocupado dicho correo el célebre Rossini, los Pad e Mattei y Tessel, ambos lumbreras del divino arte, y otros muchos que sería prolijo enumerar, dejó tan envidiable puesto para dirigir más tarde las orquestas principales de Italia, alcanzando tal reputación que hoy es considerado como el rival de los Faccio y los Arditelli, bien conocidos del público madrileño y de los verdaderos dilettanti.

Como compositor, esta, si cabe, á mayor altura. Su célebre ópera *Cleopatra* dice por sí sola lo bastante acerca de Mancinelli, pues en ella ha puesto de relieve su inspiración y la profundidad de sus conocimientos musicales.

No ha mucho tiempo se estrenó en Bolonia su ópera *Isora* con gran éxito, obra que más tarde, puesta en escena en el teatro de San Carlos de Nápoles, le proporcionó grandes cosechas de aplausos.

Sea bien venido el insignie maestro, hijo de la patria del arte, para quien deseamos una serie de triunfos sin solución de continuidad.

La triple española Bibiana Pérez, también contratada por la empresa del Real, es toda una esperanza. Primer premio de declamación y canto de nuestro Conservatorio, y últimamente alumna la más sobresaliente del maestro Verger, va á pisar la escena de nuestro primer teatro lírico con la seguridad de triunfar que anima á la que conoce sus grandes condiciones.

Ha estado pensionada por la Diputación provincial de Avila.

Las cuatro óperas primeras, que se cantarán con: *Guillermo Tell*, *Gioconda*, *Polito* y *Mignon*.

La empresa del Real gestiona con calor el que venga á Madrid á últimos de temporada el maestro Verdi á dirigir su última obra *Otello*, que, caso de conseguirlo, se estrenaría aquí después de puesta en escena en el teatro de la Scala de Milán.

BANCO HISPANO-COLONIAL

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886.

Celebrado en este día, con asistencia del notario D. Luis G. Soler y Pía, el primer sorteo de amortización de trescientos billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el art. 1.º del real decreto de 10 de Mayo y real orden de 11 del actual, han resultado favorecidos las 134 numeraciones 1.050, 1.327 y 1.770.

En su consecuencia, quedan amortizados los billetes números 1.047-900 al 95.000 — 132.801 al 132.700 y 176.901 al 175.000.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentar desde el día 1.º de Octubre próximo las carpetas provisionales, que representen los billetes, cuya numeración se ha expresado, á percibir sus 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados.

El pago se efectuará en las oficinas del Banco, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las provincias en casa de los correspondientes, ya designados en cada plaza; en París en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres en casa de los Sres. Barly Brothers & Co. En todos los puntos indicados se facilitarán las facturas, que deben suscribir los interesados.

Barcelona 15 de Setiembre de 1886.—El secretario general, Artistas de Artiano.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

Ahambra.—8 1/2.—F. 23.—T. 3.—Un ballo in maschera.

Lars.—4 1/2.—A tonas y á locas.—Robo en despojado.—Las colorinas.

8 1/2.—T. 2.—Impar.—Nina Pancho.—La almoneda del 3.—Sin atadero.

Estalva.—8 1/2.—T. 1.º par.—El proceso del can-can.—Segundo acto.—Ellos y nosotros.—La vida madrileña.

Felipe.—4 1/2.—Saine.—Los valientes.—La gran vía.

8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Meteorse en honduras.—La Gran vía.

Maravillas.—4 1/2.—Cascabotes.—Buenas noches D. Simón.—El perro del capitán.—Músicos excéntricos.

8 1/2.—La canción de la Lola.—Cielito XXII.—Teatro de Maravillas.—Amantes americanos.

Circo Hipódromo de Verano.—(Paseo del Prado, junto á Dos de Mayo).—4 1/2 y 8 1/2.—Dos grandes funciones con los números más importantes.

Plaza de Toros.—A las tres.—Corrida extraordinaria de Beneficencia.—Se lidiarán ocho toros, cuatro de la ganadería de D. Antonio Hernández y cuatro de la de D. Enrique de Salamanca, que serán estoqueados por Salvador Sánchez (Frascuelo), Angel Pastor y Juan Muzantini y Manuel García (El Espartero).

BOLSA DE BARCELONA

Día 17.—Interior, 61/97; exterior, 63/10; amortizable, 78/00; billetes de Cuba, 95/00. Acciones: Petrocaril Norte de España, 80/50.—Tarragona, Barcelona, Francia, 34/00.—Banco Hispano-Colonial, 86/00.—Sociedad Crédito Mercantil, 40/00.

BOLSA DE PARIS

4 por 100 exterior 62/75 Norte... 331/25
2 por 100 francés 82/04 Panamá... 383/75
5 por 100 italiano 100/45 Rintino... 247/50
4 por 100 turco 13/85 F. c. portuguesas 475/00
Egipto... 378/75 3 por 100 portugués 315/75
Otomano... 498/75 Nuevo cubano... 458/37

MADRID

TIPOGRAFIA DE ALFREDO ALONSO
Calle del Soldado, núm. 8.

FOLLETTIN DE LA OPINION

EL HIJO DEL DIABLO

—Ese es mi empleo—prorrumpió Hipólito acelerando el movimiento giratorio de su bastón—comer, beber, dormir bien, vestir más que regular... asistir de tiempo en tiempo al teatro, bailar cuando hay gana, y no hacer nada!

Mientras esto decía miraba á Juan, para ver si conseguía fascinarle.

Juan, un instante distraído por el movimiento de su antiguo camarada, había vuelto á caer en su habitual tristeza.

—¿Qué dices á eso?—le preguntó Hipólito bruscamente.—¿Verdad que te admiras? ¿eh? ¡chiqui lo!

Juan no respondió.

Hipólito le cogió del brazo y le condujo hasta debajo de un reverbero.

—¿Qué mudado estás, amigo!—prorrumpió Hipólito con acento de verdadero interés. Estás pálido como un cadáver; ¡y tienes los ojos hundidos!... ¿Estás malo? Juan meneó la cabeza en señal de negación.

—Vamos, estás enamorado!—prosiguió el elegante del Templo.—¿Vosotros los cándidos jovencillos que no conocéis el mundo, os enamoráis como unos brutos, en medio del siglo XIX. ¡Habráse visto necesidad mayor!... Habla; ¿no es verdad que lo he adivinado? ¡Dí!...

Juan movió nuevamente la cabeza.

—Lo que es inevitable—continuó Hi-

pólito—es que no estás por cierto muy hablador... Vamos, querido; desahógate un poco con un amigo, ¡quién sabe!... tal vez podré sacarte de apuros... cosas más extrañas se han visto.

En vez de contestar, Juan se cubrió el rostro con las manos.

—¡Nada!—murmuró el dandy—¿pero qué tienes? ¿qué es eso?—añadió con sobresalto.

El pecho de Juan exhaló un sollozo; sus dos manos se desplomaron, y entoncés Hipólito su rostro inundado en lágrimas.

Este dolor mudo le conmovió más vivamente de lo que hubiera podido esperarse, y permaneció en silencio sin encontrar palabras que dirigiera.

Juan fué el primero en romper el silencio.

—Salieron penosamente de entre sus labios algunas entrecortadas palabras. Hipólito le escuchaba con interés.

—Poco á po o se le acercó Juan: apoderábase de él insensiblemente ese melancólico goce que una alma lastimada espera para referir sus dolores.

—Contó su triste historia; la escases de recursos de su casa; el peligro que á la anciana Regnault amenazaba; y la imposibilidad en que se veía de pagar á su acreedor.

A medida que hablaba, las facciones insulsas y toscas del dandy de baja ralea adquirían una expresión de creciente interés: su fisonomía, en que constantemente se retrataba la más crasa indiferencia, llegó á revelar profundas emociones.

—¿Es posible!—murmuraba de vez en cuando—¡hacer tanto daño á una familia honrada!...

Cuando Juan hubo concluido, cerró Hipólito el puño con ira, y dió un golpe en el empedrado con la contera de su bastón.

—¡Y ese pícaro tabernero es quien tiene la culpa de todo!—exclamó.—Si lo hubiera sabido, ¡pléme el diablo si hubiera visto mis veinticinco sueldos! En cuanto al caballero de que has hablado, me parece que debe ser un valiente pícaro... ¡porque ella es una anciana!... no es cierto que Mad. Regnault es muy anciana, Juanito?

—¡Oh! sí, ¡muy anciana!... ¡la cárcel la va á matar!

—En cuanto á eso, te equivocas, amigo: la cárcel no come á nadie. Tú no sabes, qué buenos ratos se pasan en Cllichy.

—¡Ah!... no está ella en eso. ¡Dios mío! ¡pobre ancianita mía!...

—Es verdad que ella no saldrá ya á divertirse—replicó Hipólito desdeshosamente;—pero vive Dios!—exclamó enseguida—yo tal como me ves soy más pobre que las ratas; no tengo más que lo que se ve; ¡si hubiera aborrido, bien pudiera.

Diciendo esto registró los dos bolsillos de su chaleco, y sacó dos monedas de treinta sueldos.

—También puedo ofrecerte mi cadena—continuó señalando esta joya que era magnífica en apariencia;—pero es de cobre...

Juan le tendió la mano, diciendo.

—Gracias, mi pobre Hipólito, conozco que tienes siempre un buen corazón, pero nada puedo hacer por mí.

—Poco á poco—replicó el dandy;—queda todavía un franco para gastarlo en el fumadero; y mientras tanto puede ocurrirnos alguna idea.

—No tengo yo el corazón dispuesto para eso—murmuró Juan.

—¡Es va en genios!... En cuanto á mí, un vaso de cualquier cosa me hace más provecho que darme por que te ni lo quiero; meditemos aquí... Vamos á ver, ¿qué to necesitas?...

—Con todos los gastos subirá lo que necesito á más de ochocientos francos.

—¿Cáspita!—sichientos francos!—repitió Hipólito—¡y yo pidiere á Josefa una cantidad me pilla ochocientos veces de patitas en la calle.

Enseguida contempló sucesivamente su pantalón, su chaleco y su levita.

—Todo esto vale treinta francos—murmuró;—por supuesto, es precio fijo, pero me faltan setecientos setenta.

Juan se estremeció extraordinariamente y apretó con efusión la mano del generoso Hipólito.

—Este prosiguió diciendo: —Y no está en eso toda la dificultad; yo quisiera discurrir un medio que nos sacara de apuros; ¡pero me es imposible!... ¡por vida del!...

Permaneció silencioso por algunos minutos, enmarañando los pringosos mechones de sus cabellos y mordiéndose el puño de su bastón.

De pronto se quitó el sombrero y dió un salto sobre las baldosas.

—¿No me has dicho que tienes un centenar de francos?—exclamó Hipólito con la misma alegría que si hubiese hallado una mina de oro.

—Ciento veinte francos—replicó Juan Regnault.

—¡Voto val!—exclamó Hipólito abrazando á su amigo lleno de alegría;—¡eres más rico que Cresol!... Nada nos hace falta ya... Con esos ciento veinte francos tenemos lo suficiente para reinos del tabernero Johann, y para burlarnos de ese caballero que dices... ¡No hay que temer la cárcel! Todas las deudas quedarán pagadas; y lo que es más; ¡nos quedarán algunos francos para almorzar mañana en las Vendanges!

Al hablar así, el entusiasmado Hipólito cogió por la cintura al infeliz tocador de organillo, y le hizo comenzar con él los primeros pasos de la polka.

llegarías nunca á dar con él—dijo por fin con aire de triunfo;—¡si en b. rgo, el medio es tan claro como la luz del día; pero el treinta y el cuarenta no se ha inventado para los tontos.

—¡El treinta y el cuarenta!—repitió Juan, para quien nada querían decir aquellas dos cantidades reunidas.

—Pronto te se ha quedado el nombre en la memoria, amigo—repuso Hipólito—esa es muy buena señal. El treinta y el cuarenta es un juego de naipes, que se llama así porque... ¡Pese!... qué sé yo... no importa saber por qué así se llama. Lo cierto es que este juego no se usa entre el vulgo. Es muy fácil, muy ligero, muy... sencillo; con tus cien francos tendrás hecho tu negocio en media hora.

Había escuchado Juan sin mostrar todo lo que Hipólito dijo; y aun después de tres segundos antes de responder, por sí su amigo tenía alguna observación que añadir, ó alguna rectificación que hacer.

Después bajó la cabeza, y murmuró con desaliento:

—¿Y eso es todo? ¿á eso se reduce tu soberana idea?

—Poco á poco, chiquillo, poco á poco.

—¿Pero no me das otra esperanza?

—¡Qué necio eres!... ¡Lo que es no tener mundo!... Estás ahí hablando sin saber lo que dices; pero hombre, no conoces que cuando yo te lo propongo como bueno, debe ser seguramente este negocio.

—¡Seguro!—murmuró Juan—¿y si perdí?...

—¡Perder!... ¡Jamás!

—¡Perder!... ¡Jamás!

(Continuará.)

Ayuntamiento de Madrid

NUTRICION COMPLETA SIN LA INTERVENCION DE LAS FUERZAS DIGESTIVAS DEL INDIVIDUO

PEPTONA DE CARNE
CARNE DE VACA DIGERIDA ARTIFICIALMENTE
con el auxilio de los fermentos digestivos.

Es el infalible resultado en las convalecencias de largas enfermedades, anorexia; cuando el estomago no tolera ninguna alimentacion, ultimo periodo de la cirrosis, flegmas gástricas, catarros intestinales, de los niños con especialidad; cuando se quiere levantar rápidamente las fuerzas de un enfermo; íctus; consunción y otros muchos que el médico es el llamado a indicar en las distintas enfermedades que la humanidad padece.

Primera y única fabricacion en España de las PEPTONAS y sus preparados: Farmacia y Laboratorio de ORTEGA, Leon, 13, MADRID.

PEPTONA DE LECHE
LECHE DE VACAS DIGERIDA ARTIFICIALMENTE
con el auxilio de los fermentos digestivos.

Conteniendo la leche todos los elementos indispensables para la perfecta nutricion, es de indisputable valor en las enfermedades de los niños, y cuando se trata de sostener una dieta lactea, que pocos estomagos toleran en la cantidad necesaria para reparar las fuerzas de un enfermo.

Es tambien de gran utilidad en los catarros intestinales y en los casos de debilidad extrema de los ancianos.

Primera y única fabricacion en España de las PEPTONAS y sus preparados: Farmacia y Laboratorio de ORTEGA, Leon, 13, MADRID.

VINO DE PEPTONA DE ORTEGA

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estomago, es altamente nutritivo y facilita la digestion. Es tan agradable como el mejor de postre.

LOS CONVALECENTES se reponen prontamente tomando el VINO, que alimenta y da tonicidad al estomago, preparándole para recibir la alimentacion ordinaria.

LAS PERSONAS DEBILITADAS por excesos o por el trabajo necesitan aumentar la nutricion con el VINO DE PEPTONA.

LAS EMBARAZADAS deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo para que su naturaleza no se destruya.

CONTIENE los vómitos, y de consiguiente aumenta la nutricion.

LAS SEÑORAS QUE DAN DE MAMAR a sus hijos deben usarlo constantemente para que la leche sea más nutritiva; los niños se crían sanos y robustos, y tiene la ventaja de que aumenta la secrecion.

Los niños en los primeros años deben tomar constantemente el vino de Peptona.

LOS ANEMICOS deben emplear el vino ferruginoso, que tiene las propiedades nutritivas del anterior, más la reconstruyente del hierro.

DEPÓSITO GENERAL en España: Farmacia y Laboratorio químico de ORTEGA, Leon, 13, MADRID.



CHOCOLATE ALMENDRADO DE PEPTONA 4 ptas.

CHOCOLATE DE PEPTONA.—Es una forma muy agradable de administrar el medicamento y puede utilizarse para variar cuando el tratamiento ha de ser largo, para continuar la medicacion en los viajes y para los niños, que generalmente son refractarios a todo medicamento.

SIENDO estos preparados más bien alimento que medicamento su empleo no debe, en nuestro concepto, limitarse al tratamiento de los enfermos, sino que debe hacerse extensivo a todos aquellos individuos (los niños principalmente) que, en buen estado de salud, son de constitucion delicada, puesto que tenemos la seguridad de que no les da de producir malestar alguno, dada su propiedad de paliar el intestino y en condiciones de ser completamente asimilados. En todos los casos deben procurarse emplearlos tan pronto como se advierta deficiencia en la nutricion, cualquiera que sea la causa que la produzca, en la seguridad de que ha de ser agradecido nuestro consejo.

De venta en las principales farmacias de España y Ultramar.



Marca depositada.

AL PÚBLICO. 60 Y 70

Señanza práctica o teórica de todos los sistemas de fabricacion segun los últimos adelantos de tan importante industria, é igualmente del inglés, por el cual se obtienen jabones cocidos, de inmejorable calidad, á precios baratísimos.

Fábrica: Calle de Gonzalo de Córdoba, 5. Depósito, Cuesta de Santo Domingo, 18.

ADVERTENCIA. No confundir nuestro jabon glicerina con el camama jabon de coco, blanco ó amarillo, que es inutil para el lavado de ropas, y rehusar por no legitimo todo jabon que no lleve estampado en cada trozo nuestro nombre y marca de fábrica.

DR. MORALES.

Especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia. Tratamiento especial, breve y radical. ACREDITADO EN MILES DE ENFERMOS Calle de Carretas, núm. 39, principal.

Las célebres PÍLDORAS TÓNICO-GENITALES, PARA CURAR LA IMPOTENCIA, DEBILIDAD, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD. Se venden en las principales boticas de España, á TREINTA REALES caja.

COMPAÑIA COLONIAL.

LOS MEJORES CHOCOLATES CAFÉS Y TES. 26 MEDALLAS DE PLATA.

Depósito general, CALLE MAYOR, 18 y 20.



TENIA Ó SOLITARIA. Se expulsa en 2 ó 3 horas tomando LAS CAPSULAS TENIFUGAS de MORENO MIQUEL. Arsenal, 2, Madrid, y principales farmacias.

Males Venereos. Dr. Barragan, Consulta de 10 á 1 y de 5 á 8. Corredora Baja, 22 principal. Consulta por correo SE ALQUILA casas y toda clase de muebles.—Concepcion Jerónima, 7.

BIBLIOTECA CLASICA.

LA BIBLIOTECA CLASICA se publica en tomos en 8.º elegantemente impresos en papel satinado, de 404 á 500 páginas. Las traducciones están hechas directamente del idioma en que fueron escritos los originales y por las personas más competentes. El precio de cada tomo en rústica es de tres pesetas, comprándolo á los libreros correspondientes. Haciendo el pedido directamente al editor, D. Luis Navarro, calle de Isabel la Católica, 25, Madrid, y remitiendo el importe al hacerlo, dos pesetas y cincuenta céntimos. Encuadernados en tela, tres pesetas y cincuenta céntimos. Se publica un tomo cada mes. Puede hacerse la suscripcion recibiendo el suscriptor mensualmente los tomos que desee. El suscriptor no está obligado á adquirir más tomos de los publicados ó que en adelante se publiquen, que los que sean de su agrado. Todos los tomos se venden separadamente.

Obras Publicadas.

- CLÁSICOS GRIEGOS.—HOMERO: La Ilíada, traduccion en verso de Hermosilla, 3 tomos.—HERÓDOTO: Los nueve libros de la historia, traduccion del P. Pou, 2 tomos.—PLUTARCO: Las vidas paralelas, traduccion de Benj. Románillos, 5 tomos.—ARISTÓTELES: Teatro completo, traduccion de Barabiar, 8 tomos.—ESQUELO: Teatro completo, traduccion de Benj. Románillos, 1 tomo.—POETAS BUCLIOS GRIEGOS. (Demócrito, Bión y Mosco), traduccion en verso de Montes de Oca, 1 tomo.—XENOFONTE: Historia de la entrada de Ciro en Asia.—La cypripedia, traduccion de Gracián, 2 tomos.—LUCIANO: Obras completas. Se ha publicado el tomo primero.—PINDARO: Odas, traduccion en verso de Montes de Oca, 1 tomo.—ARIANO: Las expediciones de Alejandro, traduccion de Barabiar, 1 tomo.—POETAS LÍRICOS GRIEGOS: Anacreonte, Safo, Alceo etc., traduccion en verso de Barabiar, Menéndez Pelayo, Conde y Canga Argüelles, 1 tomo.—POLIBIO: Historia Romana, traduccion de Rui Bamba, 8 tomos. CLÁSICOS LATINOS.—VIRGILIO: La Eneida, traduccion en verso de Caro, 2 tomos.—EGLOGAS y géorgicas, traduccion en verso de Hidalgo y Caro, 1 tomo.—CICERÓN: Obras didácticas, traduccion de Menéndez Pelayo, 2 tomos.—Obras familiares, traduccion de Simón Abril, 2 tomos.—Cartas políticas, traduccion de Navarro, 2 tomos.—TACITO: Los Anales, traduccion de Coloma, 2 tomos.—Las Historias, traduccion de Coloma, 1 tomo.—SALUSTIO: Conjuración de Catilina.—Guerra de Jugurta, traduccion del Infante D. Gabriel, 1 tomo.—CÉSAR: Los comentarios, traduccion de Goya Muniaín, 2 tomos.—SUTORTO: Vida de los doce Césares, traduccion de Castilla, 1 tomo.—SÉNeca: Tratados filosóficos, traduccion de Navarrete y Navarro, 2 tomos.—Epístolas morales, traduccion de Navarro, 1 tomo.—OVIDIO: Los Heroidas, traduccion en verso de Méxica, 1 tomo.—FLORO: Compendio de la historia romana, traduccion de Diaz Jimenez, 1 tomo. CLÁSICOS ESPAÑELOS.—CERVANTES: Novelas ejemplares y viajes del Parnaso, 2 tomos.—CALDERÓN: Teatro selecto, 4 tomos.—HURTADO DE Mendoza: Obras en prosa, 1 tomo.—QUINTANA: Duques de Rivas: Sublevación de Méjico, 1 tomo.—ALCALÁ GALIANO: Recuerdos de un anciano, 1 tomo.—MELI: Guerra de Cataluña política y militar, 1 tomo. CLÁSICOS INGLESES.—MACAULAY: Estudios literarios, históricos, políticos, biográficos y críticos, traduccion de Judedias Benito, 5 tomos.—Discursos parlamentarios, traduccion de Lopez, 1 tomo.—Vida de políticos ingleses, traduccion de Judedias, 1 tomo.—Historia de la revolucion de Inglaterra, traduccion de Judedias y Lopez, 4 tomos.—Reinado de Guillermo III (continuacion de la Historia de la revolucion de Inglaterra), traduccion de López, 6 tomos.—MILTON: El Paraíso perdido, traduccion en verso de Escoiquiz, 2 tomos.—SHAKESPEARE: Teatro selecto, traduccion de Macpherson, 3 tomos. CLÁSICOS ITALIANOS.—MANZONI: Las novias, traduccion de D. Juan Nicasio Gallego, 1 tomo.—La moral católica, traduccion de Navarro, 1 tomo. CLÁSICOS ALEMANES.—SCHILLER: Teatro completo, traduccion de Mier, 8 tomos.—HEINE: Poemas y fantasías, traduccion en verso de Herrero, 1 tomo. CLÁSICOS FRANCESES.—LAMARTINE: Civilizadores y conquistadores, traduccion de Castilla y Judedias, 2 tomos.

SERVICIOS DE LA

Compañia Transatlántica de Barcelona

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA, CON ESCALAS Y EXTENSION A Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

SALIDAS TRIMESTRALES DE

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz el 10 de cada mes, para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz. Salidas por el 20, Coruña el 21, para Puerto Rico, Habana y Veracruz. Salidas por el 22, para el 27, y por el 29, para Puerto-Rico, con extension á Mavagüez y Ponce, y para Habana en continuation á Santiago, Oba y Nuevas, así como á la Guayra, Puerto Cabello, San Juan, Caribaea, Oba y Puertos de las Antillas, Asia Norte y Sud del Istmo.

Viajes del mes de Setiembre.

El 10, de Cádiz, el vapor España; el 29 de Santander el Ciudad de Cádiz; el 30, de Cádiz, Ciudad Conchal.

VAPORES-CORREOS Á MANILA

Port-Said y Singapre, y servicio á Ilo-Ilo y Cebú. SALIDAS MENSUALES DE Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cartagena, 25; Valencia, 26; Barcelona, 1.º día de cada mes. El vapor Isla de Panay, saldrá de Barcelona el 1.º de OCTUBRE.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pesajeros, á quienes la Compañia les ofrece un cómodo y trato muy esmerado, que ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias, Precios muy reducidos por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Para más informes en BARCELONA: La Compañia Transatlántica, Sres. Rirol y Compañia, plaza de Palencia.—CADIZ: Delegacion de la Compañia Transatlántica.—MADRID: Don Julian Moreno, Alcalá.—LIVERPOOL: Sres. Larrinaga y Compañia.—SANTANDER: Angel B. Perez y Compañia.—CORUNA: D. E. da Guardia.—VIGO: D. R. Carreras Irragorri.—CARTAGENA: Bosch, hermanos.—VALENCIA: Dart y Compañia.—MANILA. Sr. Administrador general de la Compañia.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN OFICIAL DEL DÍA 17 DE SETIEMBRE DE 1886

Table with columns for FONDOS PUBLICOS, ACCIONES, OBLIGACIONES, and PLAZAS. It lists various financial instruments and their market values as of September 17, 1886.

AGUA CARABAÑA. LA NEW-YORK.

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA FUNDADA EL AÑO 1845. SISTEMA PURAMENTE MUTUO Á PRIMAS Y CONTRATOS FIJOS. Esta importante Compañia es la única en España que no tiene accionistas, y la sola cuyos Fondos de Garantía pertenecen íntegros á sus asegurados. Además reparte exclusivamente entre los mismos los beneficios todos los años. CAPITAL ASEGURADO EN 1885, 355 MILLONES DE PESETAS. DESDE SU FUNDACION LLEVA PAGADOS Por contratos vencidos... Beneficios distribuidos... SEGUROS Para caso de vida y muerte, dotes, capitales parvitas y menores. Pólizas para garantir débitos, préstamos y operaciones comerciales. Rentas vitalicias, pensiones y seguros sobre dos personas asociadas. SUCURSAL EN ESPAÑA AUTORIZADA POR REAL ORDEN Madrid—19, Calle de Alcalá, 12—Madrid. AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DIRECTOR DE LA SUCURSAL EN ESPAÑA DWIGHT T. REED Ex-secretario de la Embajada, Cónsul general y Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Madrid.

Vinos Superiores de Mesa. BODEGA RIOJANA

En el tiempo que ha estado establecida la BODEGA RIOJANA en la calle de Silva, núm. 37, no sólo ha confirmado el justo renombre de que venia acompañada, sino que ha conseguido ponerle á la altura de las más notables de la villa y corte. Sin necesidad de entablar competencia ni de seducir con aparatosos anuncios, el público de Madrid, que ya sólo fía á la realidad de los éxitos, ha dado á esta bodega la preferencia que merecen el superior de sus vinos, la economía de los precios y la exactitud en el cumplimiento de los pedidos. Necesitando ya local más espacioso para su despacho, se ha trasladado á la CALLE DE SAN MARTIN, NÚM. 3, (JUNTO A LA DEL ARENAL). A pesar de los mayores gastos que esto nos proporcione, no alteraremos á nuestros constantes favorecedores los precios de los diferentes artículos. En la Bodega Riojana encontrarán las personas de gusto los vinos Cepa de Rioja, y Clarete Rioja, cuyo consumo es mayor cada día, á DIEZ PESETAS la docena de botellas con casco. Vinos finos de mesa de diferentes comarcas, desde 8,50 pesetas los 16 litros (arroba), triple anís á 75 céntimos botella sin casco; rom superior á dos pesetas litro, y una gran variedad en vinos generosos y espumosos, así como licores de todas clases tanto nacionales como extranjeros á precios desconocidos. Recomendamos especialmente los vinos de Jerez que se encuentran en esta casa, puesto que además de la legitimidad de su procedencia, hay una gran variedad en clases al alcance de todas las fortunas, siendo sus precios desde 2 pesetas botella, hasta 7'50 pesetas. No precisamos hacer, ciertamente, otras indicaciones que las expuestas, para que el público, que aún no se ha surtido de algunos de los vinos y licores de este establecimiento, se apresure á verificarlo, en la seguridad de que habrá de agradeceremos este sencillo recordatorio. CALLE DE SAN MARTIN, 3. BODEGA RIOJANA